
Пролетарии, всех стран, соединяйтесы

К Р Л С Н О Езнлмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 99 (9951) Воскресенье, 20 мая 1956 года. Цена 20 коп.

Ш И Р О К О  Р А З В Е Р Н У Т Ь  
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  В  К О Л Х О З А Х

Претворяя в жизнь решения партии и 
правительства по крутому подъему сель
ского хозяйства, колхозы нашей области в 
истекшем 1955 году провели значительную 
работу по укреплению производственной 
базы. За год в колхозах области построено 
456 животноводческих помещений на 
68,2 тысячи голов скота, что составляет 
101,9 процента к плану; силосных -ссору* 
женил емкостью на 195 тысяч тонн, что 
в несколько раз больше, чем их было в 
1954 году; 35 электростанций, зерносу
шилок — 36, зерноскладов — 31 и 174 
других производственных построек. Кроме 
того, сдано в эксплоатацшо более 60 зда
ний культурно-бытового назначения и 
1.405 жилых домов. Объем строительных 

к работ, по сравнению с 1954 годом, увели- 
у  чйлея почти в 2,5 раза.
' Хороших показателей в строительстве 

добились колхозы Томского, Кожевннков- 
ского, Асиновского, Пышкнно-Троицкого, 
Туганского, Шегарского, Зырянского 
и некоторых других районов, где 
многие колхозы значительно перевы
полнили годовой план строительства. В 
значительной части колхозов строительст
во в основном ведется силами постоянных 
колхозных строительных бригад. По
высилась квалификация строителей, нане
сти» строительства, и число построек, вы
полненных но типовым проектам, значи
тельно возросло.

Впервые начали применяться огнестой
кие местные строительные материалы. 
Например, колхоз имени Сталина, Туган- 
екого района, закончил строительство ти
пового коровника на 124 места из кирпи
ча и извести собственного производства. В 
колхозах имени Чапаева, имени Мичурина, 
этого же района, построены типовые ко
ровники на бетонных фундаментах с кир
пичной кладкой. В сельхозартелях имени 
Карла Маркса, «Вперед к коммунизму», 
«Пламя», Томского района, а также в не
которых колхозах Асиновского, Кривоше- 
инского и других районов в строительст
ве животноводческих помещений и силос
ных сооружений используются гравий, бу
товый камень, щебень, шлакоблоки и же
лезобетон.

Но эти успехи не означают, что у нас 
в этом важном деле нет недостатков. Они 
есть и очень серьезные. Колхозы Бакчар- 
ского, Колпашевского, Молчановокого, Кри- 
вошеинского, Чаинского и Парбигского 
районов в 1955 году выполнили план 

% строительства лишь на 58—69 процентов. 
ц Произошло это потому, что руководители 

ряда колхозов этих районов строительство 
недооценивают, занимаются им от случая 
к случаю. Они плохо заботятся о подго
товке строительных кадров, не укрепляют 
постоянные строительные бригады в кол
хозах, а рассчитывают строить случайной 
наемной силой.

Недостаточно оказывали помощи колхо
зам в строительстве также и многие МТС.

XI съезд КПСС указал, что в на
стоящее время, когда экономические воз
можности многих колхозов значительно 
выросли, необходимо, наряду с расшире
нием производства, которое должно всегда 
быть на первом плане, уделять серьезное 
внимание строительству в колхозах жилых 
домов, клубов, детских и других куль
турно-бытовых учреждений.

Руководствуясь этими указаниями, кол
хозы области наметили значительное уве
личение объема строительства на 1956 
год. Намечено построить животноводче
ских помещений на 84 тысячи скотомест 
— на 24,5 процента больше 1955 года; 
помещений для птицы — на 74,8 тысячи 
мест, или в 4,5 раза больше прошлого го
да; силосных сооружений — на 120 ты
сяч тонн, что позволит с учетом ранее 
построенных обеспечить закладку силоса 

"  в среднем по области по 9 тонн на одну 
фуражную корову. Запланировано также 
построить 66 электростанций, овощехра
нилищ емкостью на 10 тысяч тонн, зерно
складов — на 16 тысяч тонн, 56 крытых 
механизированных токов, 46 зерносуши
лок, 12 льносушилок, 43 клуба, 47 дет
ских яслей, 20 колхозных контор, постро
ить п капитально отремонтировать более 
3 тысяч жилых домов для колхозников и 
ряд других сооружений.

В принятых постановлениях бюро обко
ма КПСС и облисполком разработали прак
тические меры, направленные на обеспе
чение выполнения колхозами планов 
строительства в текущем году. Эти меро
приятия в основном сводятся в лучшему 
использованию имеющихся внутренних ре
сурсов. Необходимо еще более укрепить 
существующие в колхозах строительные 
бригады, а там, где их нет, организовать 
вновь.

Большая помощь колхозам в строи
тельстве должна быть оказана со стороны 
машинно-тракторных станций. МТС обла
сти в текущем году имеют в производст
венных планах конкретные задания не 
только по заготовке, вывозке и распилов
ке леоа, но и по строительству отдельных 
объектов. Все эти работы МТС обязаны 
вести на подрядных началах.

Уже сейчас силами МТС вывезено к 
местам строек более 90 тысяч кубометров 
леса. Такие МТС, как Асиновская, Юва- 
линсвая, Коломинская, Светлянская, свои 
обязательства по вывозке леса значитель
но перевыполнили.

Расширен в -текущем году также круг и 
шефской помощи колхозам в осуществле
нии строительства. Многие предприятия и 
организации городов и районов в порядке 
шефской помощи, кроме производственных 
построек, будут строить колхозам жилые 
дома и культурно-бытовые помещения.

Решающим условием в деле успешного 
осуществления строительства является на
личие и своевременная заготовка строи
тельных материалов. В целом по области 
к 1 мая план заготовки леса для колхоз
ного строительства выполнен на 95 про
центов, на 25 процентов больше в срав
нении с этим же периодам прошлого года. 
Ряд колхозов значительно перевыполнил 
годовой план заготовки и вывозки леса.

Большой объем строительства в колхо
зах требует правильной планировки при 
размещении производственных построек,

I чтобы , обеспечить их комплексную меха
низацию. В этом деле еще много недостат- 

! ков. В некоторых колхозах производствен- 
I ные постройки располагаются беспорядоч
но, при строительстве допускаются грубые 
отступления от проектов, что является 
серьезной помехой для механизации трудо
емких процессов в животноводстве.

Необходимо внедрять в практику кол
хозного строительства новые, наиболее эко
номичные типовые проекты четырехряд
ных коровников и свинарников; птични
ков и цыплятников с клеточным содержа
нием птицы, высокопроизводительных ме
ханизированных крытых токов, на строи
тельство которых идет меньше материалов 
и средств и резко сокращаются эксплоа- 
тационные расходы.

Дальнейший роет производства свинины 
за счет разовых опоросов, улучшение ис
пользования пастбищного периода для от
корма и нагула скота требуют широкой ор
ганизации строительства летних лагерей 
для содержания скота на пастбищах.

Сейчас надо с участием зооветслециали- 
стов подобрать места и немедленно при
ступить к строительству таких лагерей, 
чтобы обеспечить во-вреыя вывод свиней 
на лагерное содержание.

Увеличение в колхозах области посевов 
зерновых культур, картофеля, льна, ово
щей и дальнейшее расширение площадей 
под эти культуры требуют ишрокой орга
низации строительства зерносушилок, 
льносушилок, крытых токов, картофеле
хранилищ, овощехранилищ и квасильно- 
засольных пунктов.

Задачи райисполкомов, правлений кол
хозов и сельских строителей состоят в 
том, чтобы обеспечить' возросшую потреб
ность колхозов в строительстве как про
изводственных, так и культурно-бытовых 
построек, а также жилых домов для кол
хозников.

Колхозники и колхозницы, работники 
МТС и специалисты сельского хозяйства 
Туганского района обратились с призывом 
ко всем колхозникам, работникам МТС и 
специалистам сельского хозяйства области 
широко развернуть социалистическое со
ревнование за выполнение и перевыполне
ние плана строительства в 1956 году.

Бюро обкома КПСС и облисполком под
держали и одобрили инициативу колхоз
ников Туганского района и призвали пар
тийные, комсомольские и советские орга
ны, руководителей МТС и шефствующих 
предприятий и организаций включиться в 
социалистическое соревнование, помочь 
колхозам выполнить намеченные планы по 
строительству.

Необходимо организовать дело так, что
бы инициатива туганцев была подхвачена 
во всех колхозах области.

Работники областного управления и 
районных отделов по строительству в кол
хозах, а также специалисты МТС, руково
дители колхозов должны обеспечить пра
вильный выбор места при размещении 

'производственных построек и организо
вать дело так, чтобы все постройки были 
типовыми и пригодными для механизации 
и чтобы намеченный план строительства 
был безусловно выполнен.
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Брошюра с материалами о пребывании 
Н. А. Булганина и И. С. Хрущева в Англии

Государственное издательство политиче
ской литературы выпустило брошюру 
«Пребывание Н. А. Булганина н Н. С. Хру

щева в Англии».
Брошюра издана массовым тиражом.

(ТАСС).

Строительство Атасуйского рудника
АТАСУ. (Карагандинская область), 

18 мая. (ТАСС). -Здесь развернулось стро
ительство крупнейшего в республике же
лезного рудника — сырьевой базы соору
жаемого в шестой пятилетке Карагандин
ского металлургического завода.

Месторождение, раскинувшееся по бе
регам реки. Атасу, содержит сотни милли
онов , тонн руды. Залегает она на неболь
шой глубине, а местами выходит на по

верхность. Это создает благоприятные 
условия для добычи ее самым производи
тельным, открытым способом.

Сейчас трест «Атасурудстрой» заканчи
вает сооружение 74-километровой желез
нодорожной линии, соединяющей рудник 
с Карагандинской магистралью.

Рудник начнет давать сырье уже в те
кущем году.

О Б Р А Щ Е Н И Е

Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  К о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и  
С о в е т с к о г о  С о ю з а  и  С о в е т а  М и н и с т р о в  С С С Р

Ко всем комсомольским организациям, к комсомольцам и комсомолкам,
ко всей советской молодежи

Дорогие' товарищи!
Коммунистическая партия и Советское Правительство обращаются ко всем ком

сомольским организациям, к комсомольцам и комсомолкам, ко всей советской молоде
жи е призывом направить своих лучших товарищей на строительство электростан
ций, металлургических, химических, нефтеперерабатывающих и машиностроительных 
заводов, рудников, угольных шахт, железных дорог, предприятий по производству 
цемента и сборного железобетона в восточных и северных районах страны и в Дон
бассе.

Это необходимо для того, чтобы полнее использовать богатейшие природные ре
сурсы Востока и Севера страны, обеспечить успешное выполнение задач, поставлен
ных XX съездом партии.

За годы Советской власти в Сибири и в других восточных районах страны про
делана огромная работа. Неузнаваем стал этот край! Здесь выросли новые города, 
построены крупнейшие заводы, фабрики, шахты и рудники, проложены тысячи ки
лометров железных дорог.

Однако богатства Востока и Севера страны используются еще далеко не в пол
ной мере. А богатства эти поистине неисчерпаемы. В Сибири, например, сосредото
чено до 75 процентов всех имеющихся в СССР запасов угля и до 80 процентов 
гидроэнергетических ресурсов, четыре пятых лесных богатств, крупнейшие место
рождения цветных и редких металлов, железных руд, химического сырья. Большие 
возможности имеются здесь и для развития сельского хозяйства — для производ
ства зерна и продуктов животноводства. Теперь у нас имеются все условия и сред
ства для того, чтобы осваивать восточные районы страны усиленными темпами, 
поставить их несметные природные богатства на службу народу, великому делу 
коммунистического строительства.

В шестой пятилетке около половины всех капитальных вложений будет на
правлено на развитие восточных районов страны. В течение двух — трех пятиле
ток в Сибири будет создана третья мощная металлургическая база страны с произ
водством 15—20 миллионов тонн чугуна в год. Уже в 1960 году здееь должно 
быть добыто угля и выплавлено чугуна больше, чем во" всем Советском Союзе в 
1950 году. На могучих реках Восточной Сибирп будут сооружены крупнейшие в 
мире гидроэлектростанции. Только Братская гидроэлектростанция на Ангаре даст 
столько электроэнергии, сколько дадут Куйбышевская и Сталинградская гидроэлек
тростанции, вместе взятые. В 1960 году в восточных районах будет выработало 
электроэнергии значительно больше, чем по всему Советскому Союзу в 1954 году. 
За годы шестой пятилетки на Востоке предстоит построить более ста машинострои
тельных заводов, способных производить все виды машин, механизмов, аппаратуры 
и приборов.

Развивающаяся промышленность восточных районов требует значительного 
расширения сети железных дорог. В шестой пятилетке намечено построить и ввести 
в эксплуатацию железнодорожные линии Магнитогорск — Абдулино, Сталинск — 
Абакан, Барнаул — Омск, проложить новые стальные пути в районах освоения 
целинных и залежных земель.

Уже строятся Соколовско-Сарбайский горно-обогатительный комбинат, Караган
динский металлургический завод, предприятия Атасуйского рудного месторождения, 
Красноярская гидроэлектростанция на Енисее, Братская гидроэлектростанция на 
Ангаре, Бухтарминская ГЭС в Казахстане. Вступила в строй первая очередь Канско
го хлопчатобумажного комбината в Красноярском крае. Идет строительство Новоси
бирского турбогенераторного, Павлодарского комбайнового, Омского нефтеперераба
тывающего и других заводов. Сооружен ряд предприятий на Крайнем Севере.

В восточных районах страны живут и работают миллионы советских людей, 
они любят свой край, гордятся им. Но многие из этих районов еще недостаточно 
заселены, и население этих районов ждет нового пополнения своей трудолюбивой и 
дружной семьи. Тысячи юношей и девушек уже прибыли на берега Ангары, где 
сооружается крупнейшая в мире гидроэлектростанция. Иркутские комсомольцы 
послали сотни молодых рабочих на строительство будущей линии электропередачи 
Иркутск — Братск. Первые посланцы Ленинского комсомола пришли на раскинув
шуюся в степях Казахстана гигантскую строительную площадку, - где сооружается 
металлургический комбинат, получивший в народе название «Казахстанская маг- 
питка».

Для осуществления всех этих величественных планов потребуются новые сот
ни тысяч рабочих. Это должны быть смелые, сильные, не боящиеся трудностей, 
мужественные молодые люди, горящие желанием отдать свою энергию на благо 
советского народа. Такие люди у нас есть!

Партия и Правительство обращаются ко всем комсомольским организациям, 
комсомольцам и комсомолкам, ко всей советской молодежи с призывом выделить из 
своей среды в 1956—1957 годах 400—500 тысяч юношей и девушек, которые 
взялись бы за сооружение в восточных районах новых заводов, гидроэлектростан
ций, угольных шахт, рудников и других предприятий, а также железных дорог.

Комсомол — верный помощник партии. Он всегда горячо откликался на все 
призывы партии, смело шел на самые ответственные и трудные участки работы и

с честью выполнял свой долг перед Родиной. Вспомните героических строителей 
Комсомольска-на-Амуре — города юности на Дальнем Востоке, вспомните самоот
верженный труд ударных комсомольских бригад, сооружавших металлургические 
гиганты Урала и Кузбасса! Неувядаемой славой покрыли себя посланцы Ленинского 
комсомола и в наши дни, совершив замечательный трудовой подвиг в борьбе за 
освоение целинных и залежных земель. Благодаря упорному труду молодежи, мил
лионы гектаров ранее пустовавших земель поставлены на службу советскому 
народу.

Нет сомнения в том, что и на этот раз советская молодежь горячо откликнется 
на призыв Партии и Правительства, самоотверженной работой на стройках Сибири, 
Дальнего Востока, Крайнего Севера, Казахстана и Донбасса умножит славные тра
диции комсомола.

Партия и Правительство уверены, что комсомольцы Москвы, Ленинграда, 
Киева, Минска, Одессы, Харькова, Ростова-на-Дону, Тбилиси, Баку,Еревана и других 
крупных городов страны покажут в этом деле пример. В крупных промышленных 
центрах имеются сейчас резервы рабочей силы, и перемещение этих резервов в во
сточные районы является государственно целесообразным делом.

Призыв Партии и Правительства безусловно найдет поддержку и среди моло
дежи, которая окончила или оканчивает среднюю школу. Участие в сооружении 
предприятий шестой пятилетки откроет перед ней увлекательные перспективы, 
широкую и славную дорогу в трудовую' жизнь.

В ряды строителей приходят и демобилизованные воины. Воспитанные в духе 
высокой преданности социалистической Отчизне, закаленные в борьбе е трудностя
ми, они должны служить для всех молодых строителей примером высокой созна
тельности, организованности, дисциплины.

Обращаясь с настоящим призывом к молодежи, Партия и Правительство счи
тают нужным прямо и открыто сказать о трудностях, которые ожидают новоселов. 
Молодые друзья! На первых порах у вас не будет таких бытовых удобств, к кото
рым вы привыкли в больших городах. Не сразу появятся благоустроенные поселки 
с хорошими домами и клубами — все это вам придется создавать своими руками. 
Поэтому на новостройки должны поехать люди волевые, стойкие, сильные духом, 
не боящиеся трудностей и готовые их преодолеть.

Партийным, советским, комсомольским и профсоюзным организациям необходи
мо обсудить настоящее Обращение на общих собраниях комсомольцев и молодежи, 
разъяснить юношам и девушкам важность и значение призыва на работу в восточ
ные и северные районы страны, отобрать из числа молодежи, добровольно изъявив
шей желание поехать на новостройки, способных оправдать на деле доверие кол
лектива.

Партия и Правительство надеются, что комсомольцы и молодежь, изъявившие 
желание работать на новостройках, воспримут это как серьезное поручение Партии 
и Правительства, как почетный долг перед Родиной и поедут туда не как гости 
или сезонники, а как подлинные хозяева, решившие в корне преобразовать эти 
богатейшие края.

В настоящее время во всех уголках Советской страны человек может жить 
полнокровной жизнью, активно участвовать в социалистическом строительстве,- 
пользоваться всеми благами культуры. В районах новостроек все шире разверты
вается жилищное и культурно-бытовое строительство.̂  Теперь эти места не такие 
уж глухие, какими они были прежде. Радио, кино, библиотеки, клубы давно вошли 
здесь в быт советских людей. А когда приедут из крупных городов и промышлен
ных центров тысячи молодых строителей, дело пойдет1 еще веселее. Вы, молодые 
друзья, будете не только строителями заводов, шахт, электростанций, железных 
дорог, но и проводниками передовой культуры в этих районах.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР обращают особое внимание руководителей 
министерств и ведомств, строек и предприятий на их ответственность за органи
зованный прием вновь прибывающих молодых рабочих й создание для них необхо
димых производственных и культурно-бытовых условий. Партийные, комсомоль
ские п профсоюзные организации должны чутко относиться к нуждам и запросам 
молодых рабочих, окружить их вниманием и заботой.

Партия и Правительство, призывая советскую молодежь для работы на строй
ках и предприятиях восточных и северных районов страны, а также на строитель
стве шахт Донбасса, уверены, что молодые патриоты с честью справятся с возло
женными на них задачами, своим трудом будут содействовать росту могущества 
нашей великой Советской страны.

Молодые патриоты! Партия и Правительство зовут вас на новые трудовые под
виги во имя дальнейшего расцвета нашей любимой Родины, во имя победы ком
мунизма!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

18 мая 1956 г.

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СОЮЗА ССР.

В  Ц е н т р а л ь н о м  К о м и т е т е  К П С С

Совещание по вопросам увеличения 
производства и заготовок мяса

17 — 18 мая в Центральном Комитете 
КПСС состоялось совещание секретарей 
ЦК компартий союзных республик, ведаю
щих вопросами сельекого хозяйства, пред
седателей и заместителей председателей Со
ветов Министров союзных республик и 
председателей плановых комнссий, мини
стров сельского хозяйства, совхозов, мяс
ной и молочной промышленности союзных 
республик, а также руководящих работни
ков союзных министерств, Госплана СССР 
и Госэкономкомиссии.

На совещании были заслушаны и об
суждены доклады заместителя Председате
ля Совета Министров СССР т. Мацкеви
ча В. В. «О мерах по увеличению произ
водства и обеспечения выполнения плана 
заготовок л закупок мяса в 1956 — 
1957 гг.» и министра промышленности 
мясных н молочных продуктов СССР 
т. Антонова С. Ф. «Об улучшении прием
ки и переработки скота на предприятиях 
мясной промышленности».

В работе совещания приняли участие 
тт. Микоян А. И., Первухин М. Г., Хру
щев Н. С., Брежнев Л. И., Аристов А. Б., 
Беляев Н. И.

С сообщениями о ходе выполнения госу
дарственного плана заготовок и закупок 
мяса и мероприятиях по увеличению про

изводства мяса выступили: тт. Гуре- 
ев Н. М. — заместитель председателя Со
вета Министров Украинской ССР, Пуза
нов А. М. — зам. пред. Совета Министров 
РСФСР, Скуртул М. В. — секретарь ЦК 
КП Молдавии, Мазуров К. Т. — председа
тель Совета Министров Белорусской ССР, 
Карибжанов Ф. — секретарь ЦК КП Ка
захстана, Рагимо-в С. Г. — председатель 
Совета Министров Азербайджанской ССР, 
Строганов В. Г. — заместитель председа
теля Совета Министров Латвийской ССР, 
Бенедиктов И. А. — министр совхозов 
СССР, Алимов А. — секретарь ЦК КП Уз
бекистана, Лауренайтис И. П. — замести
тель председателя Совета Министров Ли
товской ССР, Юркин Т. А. — министр 
совхозов РСФСР, Коваль А. Г. — министр 
совхозов Украинской ССР, Соколов, А. В. 
—заместитель председателя Совета Мини
стров Эстонской ССР.

По обсуждаемым вопросам выступил 
секретарь ЦК КПСС т. Брежнев Л. И.

Совещание наметило мероприятия, на
правленные на улучшение организации 
производства, заготовок и переработки мя
са.

На совещании выступил с речью Пер
вый секретарь ЦК КПСС тов. Хру
щев Н. С.

Колхозы выполнили план сева подсолнечника
Колхозы страны к 15 мая выполнили 

план сева подсолнечника на 102,8 про
цента. Колхозы Украины. Молдавии и Ка
захстана план сева перевыполнили. Он 
проведен преимущественно квадратно- 
гнездовым способом, сортовыми высокомас
личными семенами. В южных районах по

всеместно наблюдаются дружные всходы. 
Начался уход за посевами.

Завершается сев льна-кудряша, горчи
цы и других масличных растений. Несмот
ря на позднюю весну, колхозы уже посея
ли масличных культур больше, чем к этой 
же дате в прошлом году.

(ТАСС).

НОВЫЕ КОКСОВЫЕ БАТАРЕИ
НИЖНИЙ ТАГИЛ, 18 мая. (ТАСС). На 

Нижне-Тагильском коксохимическом заводе 
поставлена на разогрев коксовая батарея 
№ 7. Оснащение ее более совершенным 
оборудованием и автоматикой позволило 
количество обслуживающего персонала 
уменьшить на двадцать процентов.

Строители треста «Тагилстрой» начали 
здесь кладку еще одной такой же бата
реи.

С пуском этих двух мощных батарей 
нижнетагильские коксохимики почти на 
одну треть увеличат выпуск продукции.

П Е Р Е ГО В О Р Ы  М Е Ж Д У  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н Ы М И  
Д Е Л Е Г А Ц И Я М И  С С С Р  И Ф Р А Н Ц И И

18 мая в Кремле в дружественной об
становке и в духе взаимопонимания были 
продолжены переговоры между правитель
ственной делегацией СССР и правительст
венной делегацией Франции.

Состоялась очередная встреча Председа
теля Совета Министров СССР Н. А. Бул
ганина, Члена Президиума Верховного Со
вета СССР Н. С. Хрущева и Первого заме
стителя Председателя Совета Министров 
СССР и Министра иностранных дел СССР 
В. М. Молотова с Председателем Совета 
Министров Французской Республики Ги 
Молле и Министром иностранных дел 
Франции К. Пино.

На встрече присутствовали с советской 
стороны ■—• Н. А. Михайлов, С. А. Бори
сов, Н. Т. Федоренко, С. А. Виноградов, 
I. Ф. Ильичев, А. А. Арутюнян н 
А. А. Шведов. С французской стороны —

Р. Масситли, М. Дежан, Ж. Бриан, Ш. Бо- 
шар, А. Верре, Э. Ноэль, П. Барадюк.

Во время этой встречи состоялся обмен 
мнениями по вопросам развития экономи
ческих и культурных связей между Совет
ским Союзом и Францией. Было констати
ровано совпадение точек зрения предста
вителей обоих правительств по многим ас
пектам указанных вопросов. Было решено 
поручить экспертам обеих сторон подгото
вить на основе состоявшегося обмена мне
ниями соответствующие предложения и 
представить их для дальнейшего рассмот
рения.

На этом же заседании поручено пред
ставителям обеих сторон подготовить про
ект заключительного заявления о перего
ворах между правительственной делегаци
ей СССР и правительственной делегацией 
Франции.

ОшкрЫшие мемориалЬной доски 
в памятЬ французских летчиков

18 мая в 13 часов 30 минут состоялась 
торжественная церемония открытия мемо
риальной доски памяти французских лет
чиков полка «Нормандия—Неман», павших 
в боях во время второй мировой войны на 
советской территории. Доска укреплена на 
фасаде здания, занимаемого Военным, Во
енно-морским и Военно-воздушным Атташе 
Франции в СССР. Здесь в годы второй ми
ровой войны помещалась французская во
енная миссия.

На церемонию открытия прибыли Воен
ные и Военно-воздушные Атташе ряда 
стран. Среди присутствующих — совет
ские летчики — боевые друзья француз
ских пилотов из полка «Нормандия—Не
ман». Они обмениваются дружескими ру
копожатиями с главой французской воен
ной делегации корпусным генералом По
лем Гроссэном, бывшим командиром полка 
«Нормандия—Неман» бригадным генера
лом Полем Пуйядом, бывшим начальником 
штаба, а впоследствии командиром полка 
«Нормандия—Неман» полковником Луи
Дельфино, прибывшими из Парижа.

В 13 часов 25 минут прибыли Предсе
датель Совета Министров Французской 
Республики Ги Молле, Министр иностран
ных дел Кристиан Пино, Посол Франции в 
СССР Морис Дежан.

С советской стороны на 'торжественную 
церемонию прибыли Первый заместитель

Председателя Совета Министров СССР и 
Министр иностранных дел СССР В. М. Мо
лотов, Министр обороны СССР Маршал 
Советского Союза Г. К. Жуков, Главный 
Маршал авиации П. Ф. Жигарев, Замести
тель Министра иностранных дел СССР 
Н. Т. Федоренко, Посол СССР во Франции 
С. А. Виноградов и другие официальные 
лица.

Министр иностранных дел Франции 
Кристиан Пино и Главный Маршал авиа
ции II. Ф. Жигарев выступили с речами.

После этого Ги Молле, Кристйан Пино, 
В. М. Молотов, Г. К. Жуков, II. Ф. Жига
рев и другие подходят к мемориальной 
доске. Кристиан Пино разрезает шнур... 
Открывается мраморная доска, на которой 
высечена надпись на французском п рус
ском языках:
. «В память французских летчиков полка 
«Нормандия—Неман», павших во время 
второй мировой войны, сражаясь бок о бок 
с воинами Советской Армии».

Под надписью — имена сорока двух 
французских летчиков.

Минута молчания. Траурную мелодию 
памяти павших воинов сменяют торжест
венные звуки государственных гимнов 
Французской Республики и СССР.

Почетный караул проходит перед мемо
риальной доской, отдавая воинскую по
честь павшим французским летчикам.

(ТАСС).
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ПОКОНЧИТЬ С НЕОРГАНИЗОВАННОСТЬЮ НА СЕВЕ
Правильно расставить, высокопроизводительно 

использовать технику на полевых работах
☆ •*:

Неорганизованность, самотек
☆ ☆

М з у ч ш  jar ш р м л г е ш ш  у  с е б я

День и ночь на нолях колхоза «Проле
тарская крепость» слышен бесперебойный 
шум моторов. Механизаторы тракторной 
бригады Корнея Нахтигалова из Пышкин- 
ской МТС первые выехали в поле и, не 
дожидаясь, когда подсохнет почва на боль
ших массивах, начали выборочный сев. 
Правда, в первые дни было низкое каче
ство обработки почвы и другие недостат
ки, но их быстро устранили.

Каждый член бригады живет одной 
мыслью: посеять все культуры в срок, 
высокопроизводительно использовать тех
нику, бороться за снижение себестоимости 
обработки каждого гектара мягкой пахоты. 
Нынче бригада взяла высокое обязатель
ство — провести сев за 10 рабочих дней. 
Слово механизаторов не расходится с де
лом. В первой полеводческой бригаде они 
закончили сев льна, посеяли 220 гекта
ров пшеницы, сейчас заканчивают подго
товку почвы под посев овса.

Тракторист Н. Петров культивирует да
леко от полевого стана. За прицепом стоит 
практикант Асиновской школы механиза
торов Иван Ильясов. Время подходит к 
обеду. Его не приходится ждать. Точно по 
распорядку дня к трактору приходит по
вар с термосом. Практикант на ходу пры
гает в кабину и ведет машину, дав воз
можность трактористу пообедать, не оста
навливая трактора, В бригаде учитывает
ся каждая минута. Точно работают за
правщик, учетчик, подвозчики зерна. В 
полевом стане регулярно вывешиваются 
боевые листки, результаты работы еже
дневно заносятся на доску показателей, 
на которой также отмечается, кто и 
сколько заработал за смену.

Днем и ночью у тракторов можно ви
деть председателя колхоза тов. Якименко. 
Еще задолго до полевых работ он с агро
номом и бригадирами тракторной и поле
водческих бригад прошел по полям. Вме
сте они установили маршруты движения 
машин, составили график очередности се
ва. Сейчас у председателя одна забота — 
качество посевных работ. Колхоз взял обя
зательство вырастить в этом году урожай 
зерновых не менее 16 центнеров с гекта
ра. Чтобы добиться этого, нужно не толь
ко быстро сеять, но и с высоким качест
вом. Председатель ежедневно проверяет, 
правильно ли обрабатывают почву, по 
норме ли высевают семена. Механизаторы 
работают отлично. Колхоз посеял более 
.600 гектаров.

Совсем другая картина на полях сосед
него колхоза «Путь к социализму». Здесь 
сев начали только 17 мая. До этого пред
седатель колхоза тов. Зверев и бригадир 
тракторной бригады ТОв. Кремис считали, 
НТО машинам «негде развернуться», и жда. —

ли, когда подсохнут лощинки в низинах. 
Первый же день сева показал полную не
организованность. Трактор С-80 не 
успели вывести в поле, как у него выпла
вились подшипники. Трактор ДТ-54 
простоял долгое время из-за неисправно
сти масляной системы. У него заменили 
масляные кольца, и он мог бы немедленно 
начать сеять, но в тракторе не оказалось 
масла. Заправщик тов. Грибенюк знал об 
этом, однако масла не привез, и машина 
простояла еще полсуток.

Между колхозниками и механизаторами 
нет никакой слаженности в работе. В по
левом стане сидят бригадир тракторной 
бригады Кремис и его помощник Кукушка. 
Они просят конюха Алтунина накормить 
закрепленную за тракторной бригадой ло
шадь.

— Я не обязан кормить вашу ло
шадь, — грубо отвечает Алтунин. — У 
меня для нее овса нет.

— Да ведь лошадь-то колхозная, нам 
ее дали, чтобы оперативнее руководить 
севом, —• доказывает Кремис.

— Меня это не касается, — отвечает 
конюх. — Не буду кормить и все.

Кремис и Кукушка Сидели в полевом 
стане, а в это время на полях стояли не
исправные машины. Из-за простоев агре
гат тракториста тов. Януша за смену за
сеял всего-навсего 10 гектаров.

Председатель колхоза тов. Зверев не
конкретно и неоперативно руководит се
вом. За все время, как тракторы вы
шли в поле, он был на полевом стане 
только один раз. О ходе сева ОН судит по 
сводкам бригадиров.

В колхозе не создано нормальных быто
вых условий для людей. Механизаторы не 
обеспечены постельными принадлежностя
ми. Плохо организовано питание.

В колхозе работают 7 практикантов из 
Асиновской школы механизаторов. Работа
ют они добросовестно, но никто их труд 
не учитывает, трудодни не начисляет, а 
тов. Зверев даже не нашел времени, что
бы поговорить с ними.

Еще хуже обстоят дела с ходом полевых 
работ в некоторых других колхозах зоны 
Пьпнкинскон МТС.

Неорганизованность, подобная той, что 
царит в колхозе «Путь к социализму», 
присуща многим другим сельхозартелям 
зоны. Не случайно колхозы зоны Пыш- 
к и некой МТС не выполнили план сева и 
на 20 процентов.

Если и дальше руководители Пышкин- 
ской МТС, ее директор тов, Степанов не 
примут решительных мер и не устранят 
быстро недостатки, сев зерновых культур 
здесь может затянуться.

Ф. ЛОМОВ.

Низкие темпы, плохое качество
В колхозах Верхне-Кетского района no

te,вные площади и валовой сбор зерна из 
года в год сокращаются, урожайность всех 
сельскохозяйственных культур продолжает 
оставаться низкой.

Это происходит потому, что в ряде 
колхозов района на полеводство! смотрят, 
как на третьестепенную отрасль хозяйст
ва и не уделяют ей должного внимания. 
Именно это привело район в отставанию 
на весеннем севе’. На 15 мая всего по 
району вспахано только 191 гектар, а по
сеяно 13 гектаров.

Особенно неудовлетворительно ведут но
левые работы колхозы имени Сталина, 
имени Ленина, имени Свердлова. В сель
хозартели имени Сталина, например, вспа
хано всего 60 гектаров из 558, а посеяно 
3 гектара.

В ряде колхозов допускается много на
рушений правил агротехники сева И обра
ботки полей. В колхозе Имени Ленина не

которые пахари пашут мелко, с огрехами. 
Допущен большой разрыв между пахотой 
и севом. В сельхозартели имени Йрупской 
ведут сев непротравленными семенами. 
Недоброкачественно обрабатывают и пло
хо удобряют поля в колхозах имени Чапа
ева и имени Свердлова. Правления этих 
сельхозартелей, специалисты сельского хо
зяйства райсельхозуправленйя не осуще
ствляют должного контроля за ходом и 
качеством полевых работ.

Мало оказывают помощи колхозам в 
проведении весеннего сева шефствующие 
организаций: леспромхоз —• директор тов. 
Скоробогатов, промартель «Знамя труда» 
— председатель тов. Боркин, сплавной 
Участок — начальник тов. Чернавнн и 
рыбоучасток — начальник тов. Ушаков.

Слабо занимаются организаторской и 
массово-политической работой на весеннем 
севе работники райкома партий, райиспол
кома й первичные парторганизации.

В. НОВОСЕЛОВ.

Закончили сев, начали 
паровспашку

Колхоз «Красный строитель», Томского 
района, 16 май завершил сев пшеницы на 
площади 380 гектаров, а 18 мая пол
ностью завершил сев всех колосовых 
культур, посеял 26 гектаров кукурузы. В 
ближайшие дни будет завершен сев куку
рузы на оставшихся 64 гектарах.

Колхозники благодарны механизаторам 
бригады Н. Лежникова из Поросинской 
МТС, которые е первого дня сева обеспе
чили высокопроизводительное использова
ние техники и хорошее качество сева и

других полевых работ. Тракторист 
А. Мельников при норме 14 гектаров за
севал на колесном тракторе по 18 гекта
ров в смену, та. Фомин, Подковыркии, Не- 
еветов пахали по 8—9 гектаров за смену 
при норме 6,5—7 гектаров. Хорошо рабо
тали подвозчики зерна А, Попыхин, 
И, Музафаров, сеяльщики С. Капитонов, 
И. Евдошин.

Тракторная бригада приступила к 
НОдъему паров.

Внедряю т передовЫе агротехнические
приемЫ

В этом году в Асиновской МТС Уде
ляется особенно большое внимание со
хранению влаги в почве и продуктивно
му использованию ее культурными расте
ниями. Практически эта важная задача 
решается путем раннего весеннего боро
нования зяби, боронования посевов ози
мой ржи И путем раннего дискования зя
би на полях, предназначенных для посе
ва Но методу Мальцева или под ранние 
пары.

Люди трудятся с большим напряженй- 
ём. На второй день полевых работ боль
шинство Оороноволоков выполняло нормы 
выработки. Лучше других работали 
тт. Ануфриев, Гец. Они ежедневно забо
ранивали на Лошадях йб 5—-5,5 гектара. •

Там, где возможно, Одновременно С 
боронованием зяби Проводится шлейфова
ние почвы деревянными шлейфами в аг
регате с боронами. При надлежащем 
подборе числа брусьев в звене происхо
дит выравнивание поля, сокращается 
поверхность соприкосновения почвы с 
атмосферным воздухом, а значит умень
шается и испарение влаги.

Забота о влаге не прекращается й в 
момент посева, В- тракторных бригадах

т. Макаренко, что работает в колхозе 
имени Хрущева, и т. Рогннца —• в колхо
зе «Красный май», вслед за сеялкой идет 
волокуша.

В колхозе «Вперед к коммунизму» по
севу предшествует приКатЫванне. Здесь 
в Первый день посев не сопровождался 
шлейфованием, в результате чего на по
верхности почвы оставалось много неза- 
деланных семян, особенно при ночной 
работе, .После того, как вслед за сеялкой 
была прицеплена волоКуша (шлейф) и 
семена стали Заделываться полностью, 
руководители колхоза приняли решение 
весь посев провести обязательно со шлей
фованием.

Для высококачественной работы воло
куш число брусьев в ней регулируют в 
зависимости ОТ состояния влажности НоЧ- 
вы — на влажной оставляют два бруса, 
на подсохшей — 3—4.

При четырех брусьях влажная почва 
Во время шлейфования сгребается в ва
лы впереди шлейфа. Чтобы этого не по
лучилось, производят стёсывание нижних 
ребер брусьев волокуши, округляя Таким 
образом нижнюю грань бруса.

Н. ТЮМЕНЦЕВ.

Кукурузная сеялка 
Алексея Аникина

Кузнец колхоза «Путь к новой жизни», 
Кожевнпковского района, молодой комму
нист Алексей Лазаревич Аникин сконстру
ировал и построил оригинальную сеялку 
для квадратно-гнездового сева кукурузы. 
Сеялка работает без мерной проволоки, 
она проста по своему устройству и без 
особых затрат может быть изготовлена в 
любом колхозе. Для сеялки Аникин ис
пользовал два колеса от конной сеялкн, 8 
дисков с семяпроводами от обычной зерно
вой сеялки и набор пружин .от других, 
уже списанных машин. Часть деталей из
готовил сам.

Высевающие аппараты сеялки приво
дятся в действие с помощью маркерных 
лапок, установленных на ободах колес на 
расстоянии 63 сантиметра один от друго
го. На основном (осевом) брусе укрепле
ны деревянные подушки, на которых уло
жены два вспомогательных бруса. На пе
реднем брусе укреплены натяжные пружи
ны высевающего аппарата и установлен 
выключатель сеялки. На заднем брусе ус
тановлено два деревянных ящика для се
мян с отверстиями и челночными задвиж
ками к ним для высева кукурузы. В дон
ной части ящиков, против отверстий под
вешены семяпроводы, уходящие нижними 
концами в диски.

На тыльной части осевого бруса через 
каждые 70 сантиметров на специальных 
скобках установлено 8 дисков. Нажимные 
пружцны к дискам укреплены на двух 
дополнительных металлических валах 
квадратного сечения. На валы насажены 
рычаги Для подъема и спуска дисков. Об
щий захват сеялки 5,6 метра, в гнездо

кладется от 4 да 7 зерен, смотря по их 
величине. Для обслуживания сеялки во 
время работы нужно три человека: трак
торист и два сеяльщика.

Перед севом сеялка была испытана. Во
дил ее колесный трактор сначала на пер
вой, а затем на второй скорости. В том и 
в другом случае сеялка работала безотказ
но.

Для того, чтобы при очередных заездах 
семена ложились строго по одной линии с 
ранее высеянными семенами, достаточно 
совместить маркерную лапку колеса с ос
тавленным ею следом на предыдущем за
езде. Единственный недостаток сеялки тот, 
что семена она кладет не квадратами, а 
прямоугольниками 63X70 сантиметров. 
Устранить этот недостаток мож
но путем установки колес большого 
диаметра так, чтобы лапки маркера 
располагались на ободе не через 63, а че
рез 70 сантиметров друг от друга.

В конструировании и изготовлении се
ялки тов. Аникину помогли колхозники. 
Много ценных советов дал рационализато
ру колхозный агроном Н. А. Пучков. Не
мало советов также получил он от главно
го агронома МТС тов. Канзюба и директора 
тов. Ермакова.

14 мая сеялка тов. Аникина была пу
щена в эксплоатацию. В первый день ею 
было посеяно 10 гектаров кукурузы. За
тем дневная выработка сеялки возросла 
до 14—16 гектаров. Сев кукурузы в кол
хозе на площади 70 гектаров проведен за 
5 рабочих дней. Сеялка работала безот
казно.

А. ВАНИН.
На снимке: А. Аникин у своей сеялки.

Будет хороший урожай
Наше звено должно посеять 50 гекта

ров кукурузы. Участок под посев кукуру
зы мы выбрали недалеко от деревни. 
Осенью он был вспахан с предплужником 
на глубину 20-—22 сантиметра. Весной, 
3—4 мая, прибили влагу. Затем произве
ли культивацию культиватором со стрель
чатыми лапами на глубину 6—7 санти
метров, после поле заборонили. Перед 
культивацией на площади в 20 гектаров 
разбросали перегной и калийную соль из 
расчета 4—5 тонн перегноя и 1—1,5 
Центнера калийной соли на гектар. Почву 
Хорошо прикатали, чтобы поверхность но
ля была ровной.

Посев производим квадратно-гнездовым 
способом кукурузной сеялкой СКГ-6. В 
высевающих аппаратах установили диски 
для выбрасывания семян с диаметром от
верстия 16 миллиметров. Это дает возмож
ность закладывать в гнездо от 3 до 5 зе
рен, а на гектар высевать в среднем око
ло 20 килограммов семян.

На севе работает 7 человек. Машинист 
М. Петров, тракторист на тракторе У-2 
А. Алейник, Свиридова Надя, Юрмаченко 
Дуся, Воротов Анатолий, Нисанко Василий 
обслуживают натяжные лебедки, я стою 
на центре — регулировщиком.

К посеву кукурузы мы приступили 
11 мая. В первый день засеяли 10 гекта
ров, а сейчас засеваем по 12 гектаров в 
день. Можно было бы засевать и больше, 
но в этом мешает наличие на полях пони
женных «блюдец», которые еще не про
сохли. Их приходится объезжать, а это 
связано с большой потерей времени.

Из плана 125 гектаров мы уже засея
ли 95 гектаров кукурузы. Качество сева 
хорошее. На днях закончим сев кукурузы 
и будем готовиться к уходу за ее всхо
дами.

Д. ЗАЙЦЕВ,
звеньевой кукурузоводческого звена 

колхоза имени Ленина, Кожевниковского
района.

К а к  я  к о н т р о л и р у ю  к а ч е с т в о  
п о л е в ы х  р а б о т

Основная ответственность за соблюде
ние агротехники обработки почвы и се
ва всех культур ложится на агрономов. 
Агроном должен быть не только контро
лером и советчиком, а в первую очередь, 
организатором дела.

В нашем колхозе полеводческая брига
да до начала массового сева провела на 
значительной площади прибивку влаги. 
К моменту сева мы уже имели 538 забо
роненных гектаров зяби и паров. Эта ра
бота велась и на живом тягле и на трак
торах. В первой полеводческой бригаде 
работало 32 бороны, во второй — 37 бо
рон.

По мере созреванпя почвы мы начали 
культивацию. Первую, как правило, про
изводили поперев пахоты, вторую —1 по
перев первой. Сеять начали выборочно. 
Прежде чем гтриступпть к севу, я вместе 
с сеяльщиками проверил исправность се
мяпроводов, наличие заволакивающих 
колец. Все сеяльщики знают норму высе
ва по каждой культуре в отдельности. 
После установления нормы высева каж
дый' сеяльщик .получил шаблон, с по
мощью которого он в день по нескольку 
раз проверяет степень открытия высева
ющих аппаратов. Это позволяет ему сле
дить за правильностью высева семян. 
Таким образом, мы обеспечили правиль
ную норму высева семян.

В агрегате с сеялками у нас идут кат

ки. Прикатывают посевов позволяет соз
дать лучшие условия для прорастания се
мян. Водылую часть площади засеваем 
перекрестным н узкорядным способами.

Следить за качеством сева мне помога
ют бригадиры тракторной и полеводче
ских бригад, а также рядовые колхозни
ки. Каждый обнаруженный факт недобро
качественной обработки почвы или сева 
они устраняют на месте, не дожидаясь 
моего указания.

Высокое качество сева у нас сочетает
ся с выполнением и перевыполнением 
сменных норм выработки. Весна в этом 
году запоздалая, поэтому мы приняли все 
меры к тому, чтобы все производственные 
средства использовались с полной нагруз
кой. Трактористы и сеяльщики работают 
с большим трудовым подъемом. Агрегат 
тракториста Юрченко 10 мая засеял 17 
Гектаров, 11 мая — 20 гектаров, 13 
мая •— 21 гектар при норме 14. И сей
час он нормы тоже перевыполняет.

Наряду с тракторными используем на 
севе две конных сеялки. На них мы Засе
ваем Мелкие участки полей, где трак
торные сеятельные агрегаты использо
вать нецелесообразно.

Как агроном, я отдам все свои силы, 
знания й опыт, чтобы обеспечить высо
кое качество полевых работ и вырастить 
нынче высокий урожай всех сельскохо
зяйственных культур.

И. АБОНЕЕВ, 
агроном колхоза имени Кирова, 

Бакчарского района.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ ДОЯРОК 
З А  ВЫСОКИЕ НАДО И МОЛОКА НА 1 М АЯ  1956 ГО Д А

Эрна Мяссо надоила 2.266 килограммов
молока

О»о Надоено мо-
О Фамилия, имя лока на фу-
S о Колхоз Район ражную ко-
га О и отчество рову за 7 ме-
га aJ  

СО  ^ сяцев (в кг)

1 Мяссо Э. «Северное сияние»-' Бакчарский 2 2 6 6
2 Кривенс А.- «Победа» Кожевниковский 2 1 3 8
3 Трей Э. имени Ильича Чаинский 1 7 8 5
4 Пахомова Н. «Победа» Кожевниковский 1 7 7 3
5 Киселева А. «Победа» Кожевниковский 1 7 3 2
6 Гочу В. имени Маленкова Кривошеинский 1 7 1 9
7 Берзинып Э. «Победа» Кожевниковский 1 6 6 2
8 Федосова А. «Победа» Кожевниковский 1 6 4 8
9 Соколова Е. «Победа» Кожевниковский 1 6 3 5

10 Корнева Е. «Победа» Кожевниковский 1 6 2 9
11 Ефимова Е. имени Калинина Кожевниковский 1 5 2 0
12 Рычек В. «Северное сияние»' Бакчарский 1 4 9 0
13 Шабурова А. имени Калинина Чаинский 1 4 4 0
14 Голбан В. «Северное сияние»; Бакчарский 1 4 3 3
15 Сафронова А. имени Жданова Кривошеинский 1 4 0 2
16 Колесова К. имени Жданова Кривошеинский 1 3 9 6
17 Маркина М. «Искра». Кривошеинский 1 3 9 5
18 Камашева Г. «Заря» Чаинский 1 3 9 0
19 Гончарова К. имени Калинина Кожевниковский 1351
20 Винокурова имени Молотова Молчановский 1 3 4 3
21 Пиниис И. имени Ильича Чаинский 1 3 2 7
22 Шляпкина А. «Северное сияние» Бакчарский 1 3 2 4
23 Мартюшева Ф. имени Красина Чаинский 1 3 1 5
24 Браканс Э. имени Маленкова Колпашевский 1 3 0 3
■25 Акулова Е. «Победа» Кожевниковский 1 2 9 7

. 26 Махнева А. имени Жданова Кривошеинский 1 2 9 6
27 Гайтур М. «Северное сияние»' Бакчарский 1295,
28 Сущенко А. Имени Жданова Кривошеинский 1 2 9 3
29 Нищеглот Е. «Северное сияние»; Бакчарский 1 2 8 6
30 Чаплина А. имени Калинина Чаинский 1 2 8 5
31 Махнева Г. имени Жданова Кривошеинский 1277,
32 Опкенс И. имени Жданова Кривошеинский 1 2 6 9
33 Фомина М. «Северное сияние» Бакчарский 1 2 6 8
34 Клявннып С. «3-й год пятилетки» Томский 1 2 6 6  1  

1 2 5 8  v35 Светакова В. имени Калинина Кожевниковский
36 Алкснис О. им'ени Крупской Пышкино-Троицкий 1 2 4 9  V
37 Муйсте Л. «Северное сияние»' Бакчарский 1 2 4 6
38 Грик А. 

Чагина М.
имени Ворошилова Кривошеинский 1 2 4 6

39 имени Жданова Кривошеинский 1 2 4 4
40 Колвитс В. имени Буденного Зырянский 1 2 3 6
41 Кырыеаар Д. имени Крупской Чаинский 1 2 3 6
42 Кузнецова Г. имени Калинина Чаинский 1 2 3 2
43 Легерие Л. имени Жданова Чаинский 1 2 3 2
44 Колегова 3. имени Калинина Чаинский 1 2 2 6
45 Дзедонс 3. «Вперед к 

коммунизму»'
Томский 1 2 2 0

4 6 Волке 3. имени Булганина Туганский 1 2 2 0
47 Симонженко имени Хрущева Чаинский 1 2 1 8
48 Чуклай Р. имени Калинина Кривошеинский 1 2 1 7
4 9 Никоненко В. имени Молотова Молчановский 1 2 1 4
50 Зиновик В. «Путь к коммунизму» Молчановский 1 2 1 3
51 Талапина В. имени Мичурина Туганский 1 2 1 0
52 Козырская Н. имени Жданова Кривошеинский 1 2 0 7
53 Калсберг Э. имени Крупской Пышкино-Троицкий 1 2 0 7
54 Палкай С. имени Маленкова Кривошеинский 

Туганский . Uv ̂ „
1 2 0 5

55 Тегичева Т. имени XX съезда 1 2 0 4

56 Мовчан Д.
партии
имени Крупской Чаинский 1 2 0 4

57 Себрис М. имени Жданова Чаинский 1 2 0 3
58 Шерсгобоева А. имени Булганина Кожевниковский 1 1 9 7
59 Руденко Т. имени Маленкова Парбигский 1 1 9 6
60 Селезнева «Северное сияние» Бакчарский 1 1 9 4
61 Степанова Н. «Путь к коммунизму» Кошевниковский 11 9 3
62 Ильина Н. имени Маленкова Колпашевский 11 9 2
63 Грибова П. «Искра» Кривошеинский 1191
64 Горничных К. имени Сталина Парбигский 1181
65 Злобина А. имени Сталина Парбигский 1 1 7 4
66 Рудькова К. «Путь к коммунизму» Кожевниковский 1 1 7 3
67 Финартис Е. имени Ильича Чаинский 1169,
68 Томилова А. имени Сталина Парбигский 1 1 6 8
69 Грицук А. «Путь Октября» Пышкино-Троицкий 1 1 6 7
70 Суханова Т. «Северное сияние»; Бакчарский 11 6 5
71 Ободова А. имени Булганина Туганский 1 1 6 4
72 Чунарева М. имени Дзержинского Чаинский 1 1 6 3
73 Чагина А. имени Маленкова Кривошеинский 1161
74

75

Медннс Е. 

Путинцева Т.

«Вперед к 
коммунизму»'

.Томский 1 1 5 8

имени Булганина Туганский 1 1 5 5
76 Струкстеня X. имени Маленкова Кривошеинский 1 1 5 4
77 Клявиньш Э. «Серп и молот» Томский 1 1 5 3
78 Кастригина Е. имени Мичурина Туганский 11 5 2
79 Клисковская У. имени Калинина Кожевниковский 1149,
80 Пикулина Л. имени Жданова Кривошеинский 1 1 4 9
81 Казакова М. имени Ильича Чаинский 1 1 4 9
82 Булатова А. имени Сталина Парбигский 1 1 4 5
83 Петлина М. «Искра» Кривошеинский 1 1 4 5
84 Вылцен А. имени Ворошилова Молчановский 11 4 5
85 Петрова Т. имени Маленкова Парбигский 1 1 4 3
86 Войтешенко В. имени Булганина Кожевниковский 1 1 3 6
87 Зйнгулева А. имени Чапаева Кожевниковский 11 3 5
88 Шираке X, «Путь Октября» Пышкино-Троицкий 1 1 3 3
89 Ветчаннна Р. имени Сталина Парбигский 1 1 3 3
90 Гончарова Н. имени Жданова Зырянский 1 1 3 2
91 Блезнева В. имени Калинина Чаинский 1131
92 Давидсон Б. ■ «Искра» Кривошеинский И З О
93 Цервинская И. имени Маленкова Кривошеинский И З О
94 Кузнецова С, «Серп и молот» Томский 1 1 2 9
95 Дуценс имени Кагановича Молчановский 1 1 2 9
96 Фадеева Н. «Северное сияние»' Бакчарский 1 1 2 7
97 Бирюкова А. имени Буденного Бакчарский 1 1 2 7
98 Родикова К. имени Ильича Чаинский 1 1 2 7
99 Венаудис Э. имени Кагановича Зырянский 11 2 5

100 Цервинская А. имени Маленкова Кривошеинский 1 1 2 4
101 Родина Н. «Путь к социализму» Пышкино-Троицкий 11 2 2
102 Банькова Л. имени Молотова Молчановский 1 1 2 0
103 Вирсис М. имени Хрущева Асиновский 1 1 1 6
104 Радзина А. имени Шверника Кожевниковский 11 1 5
105 Медннцева Е. «Пламя» Томский 1 1 1 4
106 Исаева Е. «Комсомолец» Асиновский 1 1 1 3
107 Пичугина имени Молотова Парбигский П И  >
108 Вайветс М. имени Булганина Туганский 1 1 1 0  Н
109 Аксиненко М. имени Сталина Молчановский 1 1 1 0
110 Закис Т. имени Ильича Чаинский 1 1 1 0
111 ТочеНова Е. имени Жданова Зырянский 1 1 0 9
112 Непомнящих Е. имени Маленкова Кривошеинский 1 1 0 7
113 Михайлова П. имени Булганина Кожевниковский 1 1 0 7
114 Яковлева М. имени Калинина Кожевниковский 1 1 0 4
115 Салииьш А. имени Шверника Кожевниковский 11 0 3
116 Кузнецова Е. имени Калинина Чаинский 1102
117 Кудрявцева Е. имени Калинина Кожевниковский 11 0 0

Доярки совхозов и государственных хозяйств
оо
о>га
5 О ~ нЖ Uгз <и 

СО S

Фамилия, имя Совхоз или госхозяйство

2 2 те и о х %SS га 58 й 5 ® «2 о « о о£1 О* Cl, —«о>.о йПИ «в •©* х t"»
X

1 Вострикова А. Овощесовхоз Томского 
рыбтреста 1 9 1 7

2 Колмагорова А. Томский совхоз 1 8 0 8
3 Вернер Э. Овощесовхоз Томского

4 Шрейдер Е.
рыбтреста
Овощесовхоз Томского

1782

рыбтреста 17 5 9
5 Горенькова Е. Томский совхоз 1 5 1 4
6 Асташеева А. Учхоз Томского зооветтех-

никума Министерства сель
ского хозяйства 12 7 0

7 Миклина А. Учхоз Томского зооветтех-
никума Министерства сель
ского хозяйства 10 6 4

Укрупнение тракторных бригад
В Ключевской МТС Бакчарского района 

произведено укрупнение тракторных 
бригад. Из двух тракторных бригад, об
служивающих колхоз имени Калинина, 
создана одна. В одну бригаду слиты две 
мелкие тракторные бригады, обслуживаю
щие сельхозартель имени Сталина.

При укрупнении бригад высвободились 
два бригадира. Сокращены помощники 
бригадиров в бригадах, обслуживающих 
колхозы имени Маленкова, «Победа социа
лизма».

М. ДУНАЕВ.
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Вчера группа томских туристов в свЬтаве 18 человек выехала в Герман
скую Демократическую Республику.

В составе группы — начальник цеха завода «Сибэлектромотор» тов. Чи
стяков, настройщица цеха № 3 этого же завода тов. Панкова, слесарь-инстру
ментальщик цеха № 3 тов. Закалинский, инженер-химик завода «Томкабель» 
тов. Астапова, столяр артели «Красное знамя» тов. Лукин, зоотехник колхоза 
имени Сталина, Пышкино-Троицкого района, тов. Истигечева, бригадир полевод
ческой бригады колхоза имени Жданова, Чаинского района, тов. Сердюков, до
цент Томского мединститута тов. Ордина, учительница школы № 12 г. Томска 
тов. Окладникова и другие.

к За время двенадцатидневного пребывания в Германской Демократической 
Республике туристы посетят многие промышленные и культурные центры стра
ны, ознакомятся с ее историческими и культурными памятниками, побывают в 
музеях и театрах, на промышленных предприятиях и выставках.

На снимке: группа туристов перед отъездом.
Текст Фарапонова.'

Фото Ф. Хитриневича.

Кандидаты на ВСХВ
Свинарка колхоза «Большевик», Карга- 

соксвого района, Дрсйманис в прошлом 
сельскохозяйственном году получила от 
каждой свиноматки по 27 поросят. Это са
мый лучший показатель в районе. Испол
ком Каргасокекого райсовета представил 
тов. Дрейманнс участницей ВСХВ.

Вместе с ней поедут на выставку в Мо
скву свинарка Вазенгер, добившаяся в 
колхозе «1 Мая» выхода 55 центнеров 
свинины на 100 гектаров пашни. Свинар
ка Михелань из колхоза имени Суворова, 
свинарка Бондарь из колхоза имени Ма
ленкова, телятница Аргалис из колхоза 
имени, Сталина вторично завоевали право 
участвовать на ВСХВ.

Наряду с колхозными животноводами 
представлены кандидатами на выставку 
лучшие охотники района — Мальцев, По
пов, Ольджигин, выполнившие сезонный 
план заготовки пушнины на 300—400 
процентов.

Смотр стенных газет
На подшипниковом заводе проведен 

смотр стенных газет. Доклад о работе за
водской печати сделала редактор многоти-

^ажной газеты «Подшипник» тов. Трой
ная. В смотре участвовало более 100 
рабкоров.
Выступившие отметили положительные 

стороны в работе газет, внесли предложе
ния по их улучшению.

Редколлегии лучших стенных газет, 
активные рабкоры награждены почетны
ми грамотами завода и премированы день
гами.

Энергетики-
рационализаторы

В эмалировочном цехе завода «Томка
бель» по предложению технолога Золотова 
были модернизированы два станка, в ре
зультате чего мощность печи увеличилась 
на 14 процентов, а производительность 
станка —1 в два раза. Внедрение этого 
предложения в первом квартале дало эко
номию 64 тысячи киловатт-часов элек
троэнергии.

Усилиями коллектива энергетиков и 
рационализаторов завода в этом году сэ
кономлено около 300 тысяч ■ киловатт-ча
сов электроэнергии.

Концерты Даниила Шафрана 
е Томске

Концерт заслуженного артиста РСФСР 
лауреата международных конкурсов Дани
ила Шафрана 16 мая в зале областного 
лектория по справедливости может быть 
назван одним из самых ярких событий 
музыкального сезона текущего года в Том
ске.

Безупречная техника, изумительная му
зыкальность фразировки, стильность ис
полнения составляют ценнейшие качества 
игры этого выдающегося виолончелиста.

Даниил Шафран выступил с разнообраз
ной и интересной программой. Первое от
деление было посвящено исполнению про
изведений классического виолончельного 
репертуара XVIII века. Проникновенно ис
полнил артист знаменитую Арию И. С. Ба
ха.

Прекрасное впечатление от яркого и 
увлекательного исполнения Рондо Бокке
рини, к сожалению, пострадало от мало 
удачного фортепианного сопровождения. 
Трактовка концерта до минор И. С. Баха 
отличалась стильностью, глубиной и дель
ностью; блестяще прозвучал виртуозный 
финал.

Во втором отделении Шафран играл, за 
исключением исполненного «Дивертисмен
та» Гайдна, небольшие произведения. К 
числу наибольших удач артиста относятся 
Тарантелла Поппера, «Аве Мария» Шубер
та (хочется отметить безукоризненную чи
стоту звучания труднейших октав во вто
рой части пьесы), испанский танец Грана
доса. Были исполнены также третий вальс 
Шопена, «Колыбельная» Де Фалья, Рондп- 
но Крейслера и другие.

Партию фортепиано исполняла пианист
ка Полонская.

17 мая Даниил Шафран исполнил «Ро
коко» Чайковского с симфоническим орке
стром Томской филармонии.

Е. К0РЧИНСКИЙ.

П Е Р Е Д В И Ж Н О Й  М А Г А З И Н  Н А  >

По пыльной проселочной дороге медленно' движется повозка, уставлен
ная фанерными ящиками. Смуглолицая девушка в яркой косынке, сбитой 
на затылок, управляет лошадью. Время от времени она поднимается и 
вглядывается вдаль. <

Где-то здесь должны работать сеяльщики. Дорога круто свернула в 1 
сторону, пошла по лесу, а за лесом — поле. До слуха девушки донесся 1 
равномерный рокот работающего трактора. Девушка дернула за вожжи и 
повернула к трактору. '

Так ежедневно от трактора к трактору, от бригады к бригаде совер
шает рейсы продавец Михайловского сельмага Ново-Николаевского сель
по Тамара Зубрилова.

В ее передвижном магазине — товары, нужные механизаторам й кол
хозникам.

На снимке: продавец Тамара Зубрилова на полевом стане.
Текст и фото В- Асабина-

J L u >q & J I c l

Б е н з о м о т о р н а я  п и л а  „ Д р у ж б а " —
х о р о ш и й  и н с т р у м е н т

Трудно представить сейчас и даже бы
стро подсчитать, какую бы экономию по
лучили леспромхозы в течение года, если 
бы все работы, связанные с валкой леса 
в лесосеке, были переведены на бензомо
торные пилы «Дружба». Во-первых, осво
бодилось бы большое количество мелких 
передвижных электростанций, значитель
но уменьшился бы расход топлива — бен
зина, совершенно ликвидировался бы ре
монт электростанции, разобщенность элек
троснабжения на операциях валки леса, 
подготовительных, строительных и других 
работах. Во-вторых, на лесозаготовках не 
стало бы нужным кабельное хозяйство, на 
приобретение и содержание которого рас
ходуется очень много средств. Ведь только 
один средний мастерский участок имеет 
от 2.000 до 3.000 метров кабеля, кото
рый к тому же очень неудобен в работе. 
Можно без преувеличения сказать, что 25 
процентов рабочего времени электропиль
щика уходит на переноску но лесосеке ка
беля.

В нашем леспромхозе пилами «Дружба» 
стали работать в январе этого, года. При
чем, первые пилы новой конструкции не
которыми механизаторами были встречены 
в штыки. Не верили люди, что инстру
мент хороший. Но такие настроения быст
ро рассеялись. Теперь большинство меха
низаторов заявляет, что они хотят рабо
тать пилой «Дружба».

Известно, что электропила К-5 неудобна 
в работе, особенно на валке леса. Электро
пильщику в течение смены приходится 
работать в согнутом состоянии. Устает 
спина, руки, много приходится делать 
лишних переходов из-за кабеля.

У пилы «Дружба» этих неудобств нет. 
Моторист почти стоя ведет валку леса, 
легко переходит от одного дерева к друго
му. Опыт работы показал, что в работе 
пила «Дружба» дает лучшие результаты, 
чем электропила К-5. Производительность 
ее выше пилы К-5 примерно на 15 — 20 
процентов. Происходит это не только за 
счет удобства и легкости переходов. На
блюдения показали, что пила «Дружба» 
быстрее пилит древесину. На нее не нуж
но сильно нажимать, как на пилу К-5. 
Происходит это потому, что бензомоторная 
пила мощнее пилы К-5. Причем, большая 
часть энергии теряется в кабелях. Упор 
пилы Е-5 не имеет зубчатки и не сцеп

ляется так плотно со стволом, как у пилы
«Дружба». Последнее отрицательно сказы
вается на долговечности работы пилы К-5, 
так как при- нажатиях получается заеда
ние пильной дели, что приводят к выходу 
из строя мотора.

Бензомоторная пила «Дружба» испыты
валась у нас и работает в недорубах, где 
нецелесообразно использовать электростан
цию ПЭС-12-200. Несмотря на частые пе
реходы из одной лесосеки в другую, мото
рист пилы «Дружба» Петр Суровцев до
бился хороших производственных резуль
татов. Он сваливает в день по 120—130 
кубометров леса вместо 104 по норме. Ра
бота ведется в сосновом насаждении со 
средним объемом древостоя 0,45 — 0,50 
кубометра. Хороших результатов ■ в труде 
тов. Суровцев достиг благодаря тщатель
ному уходу за механизмом, знанию его*. 
Он каждую смену кшмательно осматрива
ет пилу, смазывает основные узлы, следит 
по-хозяйски за режимом работы двигате
ля. Тов. Суровцев стремится проработать 
пилой значительно больше, чем положено, 
перекрыть ее гарантийный срок в 250 
моточасов. Пила уже проработала 190 ча
сов, и моторист заявляет, что изменений в 
работе пока нет; мотор работает хорошо.

Нужно заметить, что пила «Дружба» 
имеет и недостатки. Наблюдается попада
ние смазки из регулятора конических ше
стерен в корпус муфты сцепления. От это
го пила замасливается и при нагрузках в 
пильной цепи пробуксовывает. Фильтр- 
очиститель воздуха устроен близко к вы- 

i лету опилок и поэтому часто засоряется. 
Окно входа воздуха к вентилятору-охлади
телю цилиндра двигателя устроено в месте 
присоединения стартера. В зимнее время 
окно забивается снегом и двигатель пере
гревается.

Все эти недостатки незначительны, но 
они отрицательно сказываются на произ
водительности механизма. Некоторые из 
них можно исправить силами механизато
ров, но основные следует устранить на за- 
водах-поставщиках.

Опыт работы бензомоторными пилами 
говорит о том, что лесозаготовители полу
чили хороший механизм, который нужно 
как можно быстрее внедрять в производст
во.

А. САЛЬНИКОВ, 
мастер Тимирязевского леспромхоза.

К т о  ш е  о т в е ч а е т  
з а  с т р о и т е л ь с т в ®  в  М Т С ?

К О Р О Т К О
Коллектив Томского областного базисно

го магазина учебно-наглядных пособий 
Главснабпроса Министерства просвещения 
РСФСР апрельский план товарооборота вы
полнил на 140 процентов. Продано учеб
но-наглядных пособий на 380 тысяч руб
лей.

За 4 месяца текущего года продано по
собий на миллион рублей.

Три года назад Зырянский стройуча
сток развернул в Громышевской МТС ши
рокое строительство, но дело до конца не 
довел.

Несмотря на серьезную помощь МТС, 
стройучасток в прошлом году освоил едва 
40 процентов средств, отпущенных на 
капитальное строительство. В недостроен
ном помещении мастерской нет канали
зации, отчего стоит непролазная грязь, 
нет бетонных полов, вентиляции. Подсоб
ные сооружения выполнены с наруше
нием элементарных технических требова
ний. Не закончено строительство двух 
сараев для хранения комбайнов и двух 
жилых домов.

Вопрос о строительстве в МТС неодно
кратно ставился в Зырянском райкоме 
партии, областном управления сельского 
хозяйства. На место выезжали главный 
инженер треста «Томскстрой», начальник 
ОКСа т. Стужаков, техники. Старший 
прораб ОКСа управления сельского хо
зяйства т. Банных составил акт о недо
статках в строительстве. Но положение 
не улучшилось. Более того, на 1956 год 
Зырянский стройучасток совсем освобо
дили от строительства в Громышевской 
МТС и таким образом сняли с него ответ
ственность за допущенные безобразия. 
Странный подход к делу!

ПОПОВ,
директор Громышевской МТС.

П р а в и л ь н о  и с п о л ь з о в а т ь  
г о р о д с к у ю  т е р р и т о р и ю

Директивами XI съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза предусмот
рено построить в городах, рабочих посел
ках и сельской местности 205 млн. квад
ратных метров жилой площади, т. е. в 
2 раза больше, чем в пятой пятилетке.

Большое значение для ускорения и по
вышения качества жилищного строитель
ства имеет проектируемая в ряде городов 
концентрация строек на основных маги
стралях, площадях и главных улицах. 
Комплексная застройка решает одну нз 
важнейших задач реконструкции сущест
вующих и строительства новых городов— 
создание целостного архитектурного обли
ка города. Такой метод застройки положи
тельно сказывается и на экономике строи
тельства, сокращает коммуникации город
ских сетей, инженерных сооружений и 
дает возможность возводить более капи
тальные и благоустроенные жилые дема.

Городские исполнительные комитеты ме
стных Советов должны быть заинтересова
ны в комплексной застройке. Однако это 
важное положение совершенно не учиты
вается при застройке и планировке гор. 
Томска.

Два года назад «Томскстрою» . отвели 
участок под строительство 3 — 4-этаж
ных жилых домов по улице Пролетарской, 
36. В этом районе города расположены 
многочисленные складские производствен
ные постройки, а также одноэтажные де
ревянные жилые дома.

На этом участке нет ни водопроводных, 
ни канализационных сетей, ни сетей теп
лофикации. Кроме того, район расположен 
далеко от центра города.

Чем же вызвано решение о строитель
стве жилых домов для «Томскстроя» имен
но на этом участке? Оказывается, оно вы
звано желанием приблизить свои жилые 
дома к производственным цехам «Томск
строя».

Практика строительства крупных по
селков и кварталов вокруг своих пред
приятий была осуждена на Всесоюзном 
съезде архитекторов и строителей. В пер
вую очередь необходимо стремиться за
страивать и благоустраивать центральные 
улицы и кварталы, стремиться к созда
нию единого облика города.

Может быть, в г. Томске нет более под
ходящих участков? Такие участки есть. 
По тому же Коммунистическому проспекту 
все углы с пересекающими улицами (Кар- 
повежий переулок, Красный переулок и 
д-р.) заняты одноэтажными деревянными 
аварийными домами. Разве нельзя было 
использовать эти участки и постепенно 
застраивать одну из главнейших улиц го
рода?

На Коммунистическом проспекте в са
мом центре города (усадьбы NsiN? 45 и 49) 
полностью разбирают двухэтажные дере
вянные дома, закладывают вновь фунда
менты и опять возводят деревянные здания. 
Не лучше ли в таких случаях переносить 
дома на другие участки, а освободившуюся 
территорию застраивать каменными
3—4-этажными зданиями?

Часто бывает и так: ремонтируют одно
этажные дома (причем разбирают их поч
ти полностью) в тех районах города, кото
рые являются зонами каменной много
этажной застройки.

Нужно разумно использовать городскую 
территорию. Земельные участки для стро
ительства домов необходимо отводить на 
благоустроенных улицах. Томскому горис
полкому следует предъявлять к мелким 
застройщикам требования объединять 
средства для возведения более' крупных 
домов на долевых условиях.

Горисполком и отдел городской архитек
туры должны уделять большое внимание 
застройке и планировке города.

И. ШЕВНУНОВ, 
главный инженер облкомхоза.

Ф О Т О О Б Б Л Н Е В Л Е

З а б ы т а я  о т р а с л ь  х о з я й с т в а
В колхозе имени Сталина, Аснновского 

района, имеется ферма серебристо-черных 
лисиц. Однако правление колхоза не уде
ляет ей никакого внимания. На ферме нет 
элементарного порядка. Уход за животны
ми доверен малоопытному человеку.

Размещены животные скученно. Прав
ление колхоза еще летом 1955 года наме
тило построить 12 новых клеток, но по
строены были только две.

В прошлом году приплод на ферме был 
получен низкий,' первичная обработка 
шкурок была произведена плохо, сдава
лись они государству по низким ценам. В 
результате доход от фермы составил лишь 
12 тысяч рублей.

Правление колхоза должно изменить 
свое отношение к звероводству, добиться 
того, чтобы эта отрасль хозяйства стала 
высокодоходной. М. ШАРГАЕВ.

Если поедешь прямо—завязнешь, поедешь влево-—завязнешь, поедешь 
вправо тоже завязнешь, а ехать нужно на товарный двор станции Томск-1, 
на контейнерную площадку, на Степа новку, на новостройки, да и вообще 
выехать из города.

Ежедневно с товарного двора вывозятся в г. Томск тысячи тонн гру
за, поступившие по железной дороге. Из Томска поступают тысячи тонн 
груза для отправки стройкам страны. Но для того, чтобы подъехать к то
варному двору, хотя бы в сухую погоду, требуется много труда. Единст
венная дорога и та находится в непроезжем состоянии. Машины буксуют, 
вязнут, при оказании «товарищеской помощи» машины часто ломаются и 
простаивают многие часы.

Знают ли об этом работники городского коммунального хозяйства и 
руководители дорожно-мостовой конторы? Да, знают, но снимок говорит, 
как они заботятся о благоустройстве этой дороги.

На снимке: завязшие машины с грузом по пути на товарный двор стан
ции Томск-1 16 мая 1 9 5 6  года.

Фото Ф. Хитриневича.

И миллионы начинаются с копейки
Директивами XX съезда КПСС но шесто

му пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1956 — 1960 гг. оп
ределена грандиозная программа капиталь
ного строительства во всех отраслях на
родного хозяйства.

Оснащенные по последнему слову техни. 
ки фабрики и заводы, гигантские электро
станции и- линии энергопередач, тысячи 
километров новых линий железных дорог 
и автомагистралей, трубопроводы для пе
редачи на дальние расстояния нефти и 
природного газа, оросительные каналы и 
водохранилища, новые школы, больницы, 
санатории, жилые дома общей полезной 
площадью в 205 миллионов квадратных 
метров, — все это будет построено и сда
но в эксплоатацшо в предстоящем пятиле
тии.

Осуществление этой величественной 
программы социалистического строительст
ва еще более усилит экономическое могу
щество нашей Родины.

Одновременно с этим намечены и уже 
осуществляются меры по дальнейшему по
вышению жизненного уровня народа.

Осуществление этих мероприятий требу
ет огромных средств. Только на капиталь
ное строительство потребуется 990 мил
лиардов рублей. Из каких же источников 
государство должно получить необходимые 
Средства,' чтобы выполнить эту гигант
скую программу социалистического строи
тельства? Подавляющую массу средств для 
этого должна дать наша промышленность 
в виде прибыли промышленных предприя
тий и налога с оборота. Только прибыль 
от снижения себестоимости продукции 
промышленных предприятий за пятилетие 
должна дать государству не менее 500 
миллиардов рублей.

В связи с этим перед работниками про
мышленных предприятий Советского Сою
за поставлена задача обеспечить за пяти-

Ч то  нам д аст  экономное 
расходование cbipbn

☆ ☆
летие снижение сеоестоимости продукции 
не менее чем на 17 процентов. Эта задача 
полностью относится и к нам — коллек
тиву рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих завода.

Какими же возможностями мы распола
гаем для выполнения этой важнейшей на
роднохозяйственной задачи?

На каждый рубль стоимости продукции, 
выпускаемой нашим заводом, восемьдесят 
одну копейку составляет стоимость сырья 
п основных материалов. Совершенно оче
видно, что одним из главнейших условий 
снижения себестоимости продукции яв
ляется бережливое хранение и расходова
ние сырья и материалов.

До сих пор к сырью и материалам мы 
относились не по-хозяйски. Только за 
1955 год перерасходовано различных ма
териалов на сумму более одного миллиона 
ста тысяч рублей и списано на убытки 
сломанной, разбитой и уничтоженной ка
бельной тары почти на восемьсот тысяч 
рублей.

По вине работников резиноделательного 
и кабельного цехов, допускавших брак и 
перерасходы резины, было списано сверх 
нормы около 88 тонн шланговых резин, 
почти на шестьсот тысяч рублей. В кабель
ном цехе перерасходовано за год свыше 15 
тонн бронеденты и бронеироволоки. свыше 
19 тонн джута; 1.100 кг. лощеных ниток, 
30 килограммов натурального шелка, око
ло 6 тонн различной пряжи — всего на 
четыреста шестьдесят тысяч рублей.

Работниками эмальцеха перерасходовано

около 8 тонн лаков различных марок на 
сумму свыше сорока тысяч рублей. Если 
бы мы не допустили в 1955 году непроиз
водительных потерь и перерасходов, то 
лишь на эти средства могли бы построить 
24-квартирный дом со всеми удобствами, 
включая мебель, телевизор, холодильник и 
стиральную машину для каждой семьи.

Показатели. работы завода за первый 
квартал 1956 года свидетельствуют о том, 
что наше отношение к хранению и расхо
дованию материалов попрежнему является 
явно бесхозяйственным.

В течение первого квартала текущего 
года списано в брак и перерасходовано 
материалов на двести сорок четыре тыся
чи рублей. На эти деньги можно было со
держать на полном обеспечении в завод
ском детском садике в течение квартала в 
три раза больше детей, чем сейчас. За это 
же время в цехах перерасходовано 26 тонн 
шланговой резины, свыше 5 тонн броне- 
ленты и бронепроволоки, около 2 тонн 
джута, 563 килограмма лощеных ни
ток, свыше 2 тонн различной пряжи, око
ло полутора тонн лаков. На территории 
базы оборудования в результате бесхозяй
ственного содержания гибнет на десятки 
тысяч рублей тарной дощечки и различ
ной кабельной тары, поступившей от 
клиентуры завода.

Директор завода тов. Сурков и началь
ники цехов все свое внимание и энергию 
в основном направляют на выполнение 

I количественных показателей плана, явно 
* недооценивая значение борьбы за эконо

мию средств, затрачиваемых на выпуск 
продукции. Не уделяет этому внимания и 
общественность завода. Портому не слу
чайно, что в стороне от борьбы за эконо
мию и сохранение материалов стоит и 
большинство рабочих. На заводе есть 
бригады отличного качества, есть бригады, 
взявшие на себя обязательства выполнять 
сменные задания за 7 часов, есть брига
ды многостаночниц. Но ни одной бригады, 
взявшей на себя обязательство не допу
скать перерасходов материалов, на нашем 
заводе нет. Партийным организациям, 
группам и цеховым комитетам надо без 
промедления исправить эту ошибку.

Борьба за экономное расходование мате
риалов должна быть организована.
' Большая часть вины за перерасходы 
материалов лржится на коммерческую 
службу завода, возглавляемую зам. дирек
тора завода т. Исаенко. Частые замены 
материалов, вызываемые отсутствием на 
складах завода необходимых видов, сортов 
или размеров (особенно по пряже), как 
правило, приводят к количественным и 
суммарным перерасходам их на производ
стве.

За беспорядочное хранение материалов, 
являющееся причиной списания материа- 
лрв в брак, также несет ответственность 
коммерческая служба завода и лично тов. 
Исаенко.

Никто не имеет права оставаться безу
частным в борьбе за экономию средств на 
производстве. Долг каждого рабочего, ин
женера и служащего, обязанность комму
нистов и всех общественных организаций 
завода — начать немедленную и действен
ную борьбу за самую строжайшую эконо
мию средств, за максимальное снижение 
себестоимости продукции.

Н. БОГДАНОВ, 
главный бухгалтер завода «Томкабель».

Многотиражная газета «Томский ка-
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К пребыванию бирманской 
Экономической миссии 

в Советском Союзе

Отъезд из Швеции 
делегации Верховного 

Совета СССР
СТОКГОЛЬМ, 18 мая. (ТАСС). Сегодня 

утром из Стокгольма в Москву вылетела 
делегация Верховного Совета СССР во гла
ве с Председателем Совета Союза 
А. П. Волковым, находившаяся в Швеции 
11 дней по приглашению шведского рик
сдага.

На аэродроме советскую делегацию про
вожали председатель первой палаты рик
сдага И. Бергвалль, председатель второй 
палаты риксдага Г. Нильссон, заместите
ли председателей палат риксдага, предсе
датель комитета риксдага по организации 
приема советской парламентской делега
ции В. Эдстрем, депутаты риксдага, пред
ставители министерства иностранных дел 
Швеции.

Делегацию провожали также Посол СССР 
Е. К. Родионов и сотрудники советского 
посольства.

На аэродроме председатель первой па
латы риксдага И. Бергвалль п руководи
тель советской делегации А. П. Волков 
обменялись речами.

Возвращение в Берлин 
делегации Народной 

палаты ГДР
БЕРЛИН, 19 мая. (ТАСС). Вчера в Бер

лин после трехнедельного пребывания в 
СССР возвратилась делегация Народной 
палаты Германской Демократической Рес
публики, возглавляемая председателем 
Президиума Народной палаты И. Дикма-
ном.

На аэродроме Шенефельд делегацию 
встречали члены Президиума Народной 
палаты, члены правительства, представи
тели общественности, Посол СССР 
Г. Ы. Пушкин.

В заявлении на аэродроме И. Дикман 
подчеркнул, что поездка делегации Народ
ной палаты в Советский Союз имеет важ
ное значение для Германской Демократи
ческой Республики. От имени делегации 
он выразил благодарность советскому на
роду за теплый, дружественный прием.

Предстоящая поездка 
бирманских министров 

в СССР
РАНГУН, 18 мая. (ТАСС). Как сообщает 

газета «Бирман», министр обороны Бирмы 
У Ба Све выедет с миссией доброй воли 
в Советский Союз в июле этого года. По 
его возвращении в Советский Союз выедет 
министр промышленности У Чжо Нейи.

Как известно, У Ба Све и У Чжо Нейн 
были приглашены в Советский Союз 
Председателем Совета Министров СССР 
Н. А. Булганиным и Членом Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. Хрущевым 
во время их пребывания в Бирме в на
чале декабря прошлого года.

Протест польского 
правительства

ВАРШАВА, 18 мая. (ТАСС). Газеты со
общают, что заместитель министра 
иностранных дел Польской Народной 
Республики Виневич принял посла США 
в Польше Джэкобса и от имени прави
тельства Польской Народной Республики 
выразил протест против враждебного -по 
отношению Польши заявления, которое 
государственный департамент опубликовал 
в Вашингтоне, используя‘'для этой цели 
годовщину польской конституции от 
3 мая (конституция, принятая 3 мая 
1791 г. — Прим. ред.). Виневич заявил 
также решительный протест против при
ема, который некоторые американские го
сударственные деятели оказали обанкро
тившемуся эмигрантскому деятелю Андер
су.

Виневич заявил, что подобные факты 
затрудняют мирное международное сотруд
ничество и улучшение польско-американ
ских отношений, к чему последовательно 
стремится правительство Польской Народ
ной Республики и чему оно неоднократно 
давало убедительные доказательства.

С 30 апреля по 17 мая в СССР нахо
дилась Экономическая миссия Бирманского 
Союза во главе с комиссаром по финансам 
У Ба Хтэй. В состав делегации входили 
У Тун Таунг — секретарь Министерства 
промышленности (заместитель главы мис
сии), У Хла Джо, У Чжо Сейн, У Ба Тин, 
У Ауит Кхин, У Хпу.

Во время пребывания в СССР члены 
миссии приняли участие в праздновании 
в Москве 1 Мая, совершили поездку по 
некоторым районам Советского Союза, по
сетили предприятия в Сталино, Лисичан
ске, Харькове и некоторые заводы в Мо
скве, побывали в колхозе, совхозе, МТС, 
в научно-исследовательских институтах и 
учебных заведениях.

В Москве члены миссии встречались и 
вели беседы с Заместителем Председателя 
Совета Министров СССР и Министром 
сельского хозяйства В. В. Мацкевичем, 
председателем Госплана СССР Н. К. Бай
баковым, Министром высшего образования 
СССР В. II. Елютиным и другими ответ
ственными работниками ряда министерств 
и ведомств СССР.

Миссия вела переговоры в Главном уп
равлении по делам экономических связей 
с заграницей и в других советских орга-

10НД0Н, 18 мая. (ТАСС). Вчера 55 
членов парламента —- лейбористов, вклю
чая членов исполкома лейбористской пар
тии и бывших министров, опубликовали 
заявление, в котором приветствуют реше
ние Советского правительства о значи
тельном сокращении численности совет
ских вооруженных сил и вооружений. В 
заявлении говорится:

«Мы приветствуем сообщение Советско
го правительства о том, что оно в течение 
следующих 12 месяцев поставит на кон
сервацию 375 военных кораблей и демо
билизует 1.200 тыс. человек, включая 30 
тыс. человек и 3 авиационные дивизии в 
Германии, с соответствующими сокращени
ями бюджета обороны. Это производится в 
дополнение к демобилизации 640 тыс. че
ловек, о которой было объявлено прошлым 
летом и которая уже завершена».

Эти меры, говорится далее в заявлении, 
создали новое положение, имеющее жиз
ненно важное значение для судеб челове
чества. Решение Советского правительст
ва служит свидетельством стремления к 
миру.

Далее группа лейбористов касается во
проса о том, какой вывод должна сделать 
для себя Англия. Мы считаем, • заявляют 
они, что настало время «сократить бюд
жет обороны и высвободить для произво
дительного труда ныне используемых для 
подготовки к войне людей, материалы и 
машины в масштабах, достаточных, чтобы 
позволить нам экономически обеспечить 
свое положение в мире, сохранить наш 
жизненный уровень и играть свою роль в 
международном экономическом сотрудниче
стве».

Лейбористы призывают английское пра
вительство проявить инициативу в комис
сии ООН по разоружению и таким образом 
«использовать возможность, которую со
ветский почин предоставил всем тем в лю
бой стране, кто хочет мира».

В числе подписавших заявление: быв-

низацпях по планам экономического раз
вития Бирмы, о посылке советских спе
циалистов по техническому сотрудничест
ву в развитии сельского хозяйства и про
мышленности Бирмы, а также яо вопро
сам, связанным с осуществлением строи
тельства культурно-спортивного комбина
та и других объектов.

В ходе переговоров, проходивших в об
становке взаимопонимания и сердечности, 
была достигнута полная договоренность 
по всем обсуждавшимся вопросам.

18 мая 1956 г. Экономическая миссия 
Бирманского Союза отбыла на родину. На 
Внуковском аэродроме миссию провожали: 
заместитель начальника Главного управ
ления по делам экономических связей с 
заграницей П. А. Малетин, член Госплана 
СССР А. Н. Ефимов, начальник Управле
ния научно-технического сотрудничества 
Министерства еельского хозяйства СССР 
А. Ф. Харченко, начальник Отдела по эко
номике стран Востока П. Г. Пашинин и 
другие сотрудники Главного управления 
по делам экономических связей е загра
ницей.

Делегацию также провожал Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Бирманского 
Союза в СССР г-н Монг Он.

шие министры Гендереон, Шинуэдл, Би
вен; члены исполнительного комитета лей
бористской партии Барбара Касл и Сидней 
Силлермэн; видные деятели лейбористской 
партии Эмрис Хьюз, Джулиус Силвермэн, 
Стивен Суинглер, Роберт Эдвардс, Артур 
Льюис, Джон Бэйрд, Фрэнк Аллон, Кеннет 
Робинсон, Вен Паркин, Эллис Смит, Вик
тор Иэйтс, Маллалье, Уильям Уорби и 
Эрнест Фернихоу.
ЛОНДОН, 18 мая. (ТАСС). Проблема раз

оружения и Заявление Правительства 
СССР по вопросу о разоружении находятся 
в центре внимания английской печати.

Еженедельник «Трус», пытаясь дока
зать,. будто бы решение о сокращении чис
ленности вооруженных сил СССР продик
товано исключительно «внутренними эко
номическими соображениями», признает в 
то же время, что западные державы не 
могут игнорировать инициативу, прояв
ленную Советским Союзом.

«Хотя осторожность со стороны Запада 
желательна, — пишет «Трус», — мы. бы
ли бы глупы, если бы довели подозри
тельность до такого предела, что причи
нили бы ущерб самим себе...». Еженедель
ник заявляет, что бремя вооружений Анг
лии «слишком тяжело для экономического 
здоровья» страны.

«Трус» приходит к выводу, что воен
ным руководителям Запада надо коренным 
образом пересмотреть «политику в области 
безопасности» путем «решительных дирек
тив сверху о сокращении расходования 
людских резервов и денег».

Пацифистский еженедельник. «Пис 
ныос» в редакционной статье высказыва
ет мнение, что Франция и Англия оказа
лись в невыгодном положении после ко
ренного изменения своих позиций в вопро
се об уровнях вооруженных сил, «ибо яс
но, что они отказались от собственных 
предложений об ограничении численности 
вооруженных сил по требованию прави
тельства Соединенных Штатов».

Норейсная печать о Заявлении Советского правительства 
по вопросу о разоружении

ПХЕНЬЯН, 18 мая. (ТАСС). Газета 
«Минчжу чосон» в передовой статье при
ветствует Заявление Советского прави
тельства по вопросу о разоружении, сде
ланное 14 мая, оценивая его, как истори
ческое мероприятие, направленное на ук

репление мира.
В передовой отмечается, что решение, 

принятое Советским правительством, еще 
больше увеличит уважение и доверие че
стных людей всех стран к Советскому 
Союзу — истинному защитнику мира.

Отклики в Англии на Заявление 
Правительства СССР

Заявление группы членов английского парламента—

лейбористов
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В ы с т у п л е н и е  п р е з и д е н т а  И н д о н е з и и  

С у н а р н о  в  к о н г р е с с е  С Ш А

ВАШИНГТОН, 18 мая. (ТАСС). Высту
пая вчера на объединенном заседании обе
их палат конгресса США, президент Ин
донезии Сукарно заявил, что стабильность 
в Азии не может быть установлена по
средством американской военной помощи, 
которая приводит к большей зависимости 
стран — получательниц этой помощи от 
Соединенных Штатов.

Сукарно сказал также, что весь мир 
должен проявить понимание и сочувствие 
великим усилиям азиатских народов осво
бодиться от продолжавшейся столетия 
«колониальной тирании».

«Земной шар, — заявил Сукарно, — 
переживает период азиатского и африкан
ского национализма... Для нас национа
лизм означает воссоздание наших госу
дарств; он означает попытку обеспечить 
равное уважение для наших народов; он 
означает решимость взять свое будущее в 
свои руки... Для многих в этом мире на
ционализм, возможно, является устарелой 
доктриной; для нас, в Азии и Африке, он 
является главным импульсом наших уси
лий. Поймите это, и вы поймете многое из 
послевоенной истории. Если вы не пойме
те этого, никакие размышления, никакие 
потоки заявлений и водопады долларов не 
смогут создать ничего, кроме ожесточения 
и разочарования...

Мы просим остальной мир проявить по
нимание и сочувствие... Наши усилия и 
наши жертвы, которые мы принесли, бы
ли предприняты для освобождения нашего 
народа от колониальной тирании, длив
шейся в течение столетий. Борьба ве
лась — и все еще ведется — за простые 
человеческие требования, которые для 
остального мира давно являются чем-то 
само собой разумеющимся».

«Территория Западного Ириана — За
падная Новая Гвинея, — продолжал Су- 
карно, — все еще является колониальным 
форпостом на индонезийской земле. Наша 
декларация независимости охватила всю 
Нидерландскую Ост-Индию... Возвращение 
Западного Нриана остается для нас все 
еще не осуществленной частью наших на
циональных политических устремлений».

Указав, что индонезийский народ вы
ступает против колониализма, Сукарно

напомнил о Бандунгской конференции, ко
торую он назвал «ясным указанием на 
направление истории». «Фактически на 
ней были представлены, — продолжал 
он, — все оттенки политического спект
ра, и почти все эти страны лишь недавно 
освободились от колониализма. Они были 
объединены многим, но главным образом 
своим отвращением к колониализму. Они 
приняли декларацию, в которой ясно за
явили, что они попрежнему будут высту
пать против колониализма во всех его 
формах».

Президент Индонезии подчеркнул далее, 
что военная помощь «лишь ведет к тому, 
что получающие ее страны становятся бо
лее зависимыми от Америки, и их цен
ность в качестве настоящих партнеров во 
всеобщей борьбе за свободу, мир и процве
тание вследствие этого уменьшится. Глав
ная цель народов Азии, как и западных 
стран, должна заключаться в том, чтобы 
укрепиться экономически, а также и по
литически и, таким образом, быть в со
стоянии защищать свою свободу от всех 
атак...

Мы с величайшей благодарностью, 
продолжал Сукарно, примем всякую 
помощь, которая может быть предоставле
на нам, откуда бы она ни исходила, ибо 
эта помощь' облегчит наше бремя н сокра
тит продолжительность нашей борьбы. Та
кая помощь не является односторонней; 
она взаимовыгодна... Но из какой бы ча
сти разделенного земного шара ни исходи
ла эта помощь, мы решили, что мы не 
продадим какую-либо часть нашей с трудом 
завоеванной свободы ни за какие мате
риальные выгоды, ибо эта свобода более 
дорога нам, чем продукты, которые любая 
страна может предоставить нам или про
дать».

В заключение своей речи Сукарно на
помнил конгрессу об угрозе ядерной вой
ны и сказал: «Мы, не имеющие атомных 
бомб, будем наблюдать за каждым шагом, 
который вы предпримете в этом вопросе... 
Мы поддержим каждое действие, предпри
нятое вами или ответственными руководи
телями любой страны, чтобы изгнать из 
мира тень атомной бомбы».

Решение правительства Египта
КАИР, 18 мая. (ТАСС). Газеты сообща

ют, что правительство Египта официаль
но уведомило чанкайшистское «правитель
ство» о прекращении с ним дипломатиче

ских отношений. Эго решение египетского 
правительства было вчера сообщено ми
нистерством иностранных дел Египта быв
шему чанкайшистскому послу в Каире.

За Египтом последуют другие арабские страны
Арабские страны приветствуют решение Египта об установлении 

дипломатических отношений с КНР
КАИР, 18 мая. (ТАСС). На арабском 

Востоке приветствуют решение Египта об 
установлении дипломатических отношений 
с Китайской Народной Республикой. Га
зеты пишут, что примеру Египта последу
ют и другие арабские етраны.

По сообщению «Аль-Ахба.р», правитель
ства Сирии и Саудовской Аравии рассмат
ривают вопрос о признании КНР и уста

новлении с ней дипломатических отноше
ний.

Дамасский корреспондент газеты «Аль- 
Гумхурия» передает, что, как заявил 
премьер-министр Сирии Саид Гази, вопрос 
о признании арабскими странами Китай
ской Народной Республики будет обсуж
даться на открывающейся сегодня в Да
маске сессии политического комитета ли
ги арабских стран.

К налету на выставку советской книги в Париже
ПАРИЖ, 18 мая. (ТАСС). Министерство 

иностранных дел Франции опубликовало 
коммюнике, в котором говорится, что 
статс-секретарь по иностранным делам 
Морис Фор выразил Посольству СССР во 
Франции сожаление французского прави
тельства в связи с хулиганским нападе
нием на выставку советской книги в Па
риже. «Посольству было также сообще

но, — говорится в коммюнике, — что 
французское правительство возьмет на 
себя расходы по возмещению нанесенных 
убытков н примет все необходимые меры, 
чтобы выставка могла продолжать свою 
работу, согласно предусмотренной програм
ме. По поводу происшедших инцидентов 
начато следствие».

Заявление представителя государственного 
департамента

ВАШИНГТОН, 18 мая. (ТАСС). Предста
витель государственного департамента 
Уайт, отвечая вчера на вопросы коррес
пондентов, связанные е требованием Ис
ландии вывести американские войска, за
явил, что ввиду «неопределенного положе

ния» Соединенные Штаты превратили пе
реговоры о новых строительных работах 
на своей авиационной базе Кефлавик в 
Исландии. Уайт еказал также, что работа 
по выданным подрядам продолжается.

С П О Р Т

Соревнования
гимнастов

Окончилось лично-командное первен
ство области по спортивной гимнастике.

Соревнования начали мальчики и д ^  
вочки. Командное первое место завоева
ли юные гимнасты детской спортивной 
школы гороно. Победителем личного 
первенства по 3-му разряду оказался 
Б. Грехнев (8-я школа), набравший 
5 9 ,4 5  балла, А. Клейтман (8-я школа). 
Среди спортсменов 2-го разряда на 
первом месте—А. Дьяченко (2-я школа)
— 6 0 ,4 5  балла и В. Бирюкова (3-я 
школа) — 5 4 ,3  балла.

Среди выступавших по обязательной 
программе мастеров получили Рожнева 
(строительный институт) — 42 ,1  балла,. 
Кадачигова (педагогический институт)— 
4 2 ,0  балла и Крюкова (транспортный 
институт) — 4 1 ,5  балла.

Среди гимнасток первого разряда луч
ших результатов по обязательной про
грамме добилась Ховрина (педагогичен 
ский институт) — 49,4 балла.

Хорошую спортивную технику проде
монстрировал Бренданов (университет),, 
набравший по обязательной программе 
первого разряда 5 3 ,8  балла.

Личное первенство по 2-му разряду 
завоевала студентка медицинского ин
ститута Саклакова (4 5 ,2 5  балла). На 
втором месте — Кононова (университет) 
и на 3-ем месте — Михайленок (меди
цинский институт).

По 3-му разряду 1-е место заняла 
учащаяся топографического - техникума 
Кобякина (4 0 ,4 5  балла). На втором ме
сте динамовка Байбакова, на третьем —■ 
ее одноклубница Лизогубова.

Среди гимнастов 2-го разряда первое 
место занял студент университета Суда
ков (5 3 ,4 5  балла), второе — Шлипунов 
(политехнический институт) и третье j -  
Чужков (университет). ' (I

Первое место среди гимнастов 3-го 
разряда занял Логутов («Буревестник»),! 
набравший 5 1 ,5 5  балла, второе ме
сто •—• динамовец Великохатько, третье
— Шуманов («Буревестник»),

Завершили соревнование гимнасты,
выступающие по разряду мастеров и 
1-му разряду.

В итоге упорной борьбы первое место 
по разряду мастеров завоевала Рожнева’ 
(строительный институт), набравшая 
7 6 ,3  балла, второе — ученица 12-й 
школы Вишнякова, третье — Крюкова 
(транспортный институт).

У женщин-перворазрядниц первое 
место заняла студентка университета 
Лаврова, набравшая 8 9 ,8 5  балла, вто
рое — Ховрина (педагогический инсти
тут), третье — Горовцова (транспортный 
институт).

Преподаватель университета Бронда- 
нов показал отличную подготовку и за
воевал первенство по первому разряду,! 
набрав 10 7 ,7  балла. На втором месте— 
политехник Чепуров и на третьем ме
сте — Лисин (Дом офицеров).

Победителем командного первенства 
по первой группе стал хорошо подготов
ленный коллектив гимнастов универси
тета с суммой очков 6 1 8 ,4 7  балла. На 
втором месте — транспортный институт,) 
на третьем — педагогический.

По группе спортобществ первое место 
завоевала команда «Буревестник», на
бравшая 4 3 9 ,9 7  балла. На втором ме
сте — «Динамо», на третьем—«Красная 
звезда».

В результате соревнования 70 участ
ников выполнили нормы спортивных! 
разрядов.

Из победителей скомплектована сбор
ная команда, которая примет участие в 
спартакиаде народов РСФСР 9 июля в- 
г. Москве. Н. ДАВЫДОВ.

И звещ ения
23 мая, в 7 часов вечера, в библиоте

ке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный переулок, 5) для областного и 
городского актива состоится лекция на 
тему: «XX съезд КПСС о мирном сосу
ществовании двух систем».

Читает кандидат юридических наук 
Б. И. Мелехин.

***
21 мая 1956 года, в 7 часов вечера, 

в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Теория познания диалектиче
ского материализма». Читает профессор 
Ярошевский К. П.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

30 мая 1956 года в городе Тбилиси
со сто и тся  5 1 -й  ти р а ж  вы игры ш ей Го с уд а р ств е н н о го  3 %  

внутреннего вы игры ш ного займа
В тираже на восемь разрядов займа разыгрывается:

16 выигрышей по 50000 рублей 
40 выигрышей по 25000 рублей 

200 выигрышей по 10000 рублей 
640 выигрышей по 5000 рублей 

5600 выигрышей по 1000 рублей 
61504 выигрыша по 400 рублей

По займу ежегодно проводятся шесть основных тиражей 
и один дополнительный тираж выигрышей.

Облигации займа продаются и свободно покупаются 
сберегательными кассами.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО 3% 
ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА!

Управление гострудсберкасс и госкредита 
Томской области

АА

YY

Механический факультет Томского ордена Трудового Красного Зна
мени политехнического института имени С. М. Кирова

21 и 22 мая 1956 года проводит теоретическую конференцию
на тему:

„П ЕР С П ЕК ТИ В Ы  РА ЗВ И ТИ Я  МАШ ИНОСТРОЕНИЯ 
В Ш ЕСТОЙ  П Я ТИ Л Е ТК Е  И З А Д А Ч И  Н А УК И 14

В программе конференции выступления профессоров: А. М. Розен
берга, А. Н. Еремина, А. Н. Добровидова, доцентов: Е. Н. Зикеева, 

В. Д. Варлакова, Г. Б. Каца, Г. Н. Кока и др.
Начало конференции в 7 час. вечера в актовом зале института.

АА

YY

□

□ □

П р о и зв о ди тся  по дписка  на 2 -е  п о луго ди е  на ж урнал
„ЛЕСНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ“

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ БЕЗ ОГРАНИЧЕНИЯ
отделами Союзпечати, конторами, отделениями и агентствами 
связи, почтальонами и общественными уполномоченными на 

предприятиях.
Условия подписки: на 6 месяцев—30 рублей.

О

О

□

а

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П Чкалова
20 мая (утром) — «В нашем доме».
20 мая (вечером) — «Доктор». 
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

Для учащихся старших классов школ 
22 мая — спектакль «В добрый час». 
После спектакля — встреча с артиста
ми театра. Начало в 7 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 20

мая — новый цветной художествен
ный фильм «Эрнст Тельман, вождь 
своего класса» (2-я серия). Сеансы: 12, 
2-15, 4-30, 6-45, 9. В 9, 10-45 утра и 
11-15 вечера — «Максим Перепелица». 
С 21 мая—новый художественный фильм 
«Дело №  306». Сеансы: 10-35, 12-10,
1- 45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05, 9-40, 11-15. 
Для детей — мультипликационные цвет
ные фильмы: «Петушок золотой гребе
шок», «Храбрый заяц», «Ореховый пру
тик», «Дудочка и кувшинчик». Сеанс в 
.9 час. утра.

Клуб имени Сталина. 20 мая — 
«Прекрасная Инкери» Сеансы: 4, 6, 8, 
10. Для детей в' 11 часов утра — 
«Максимка».

21 мая — «Специальный киновыпуск 
о пребывании Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева в Англии». Сеансы: 4, 
6 , 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 20  мая. 
Большой зал — «Ирена, домой!». Сеан
сы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9-15, 11-15.
Малый зал — «Первый эшелон». Сеан
сы: 10, 12-10 , 2-20, 4-30, 6-40,
8-50, 11.

С 21 мая. Большой зал — «Дело 
№  3 0 6 » . Сеансы: 9-40, 11-20 , 1,
2- 40 , 4 -20, 6, 7-40, 9-20, 11. Ма
лый зал — «Служба». Сеансы: 9-20, 
11-30, 1-40, 3-50, 6-20, 8 -30, 10-40.

^ О М С К А О  СТУДИЙ

Воскресенье, 20  мая
1 5 .0 0 . Экскурсия по архитектурным 

памятникам Китая. 1 5 .2 0 . Кинопереда
ча для детей. 1 9 .00 . Литературная пе
редача для детей «Твои книги». (В по
мощь готовящимся к экзаменам). 1 9 .2 5 . 
«Глазами фотокорреспондентов и кино
операторов. 1 9 .4 0 . Художественный 
фильм «Жюльетта». (Детям до 1.6 лет 
смотреть фильм не разрешается). 2 1 .1 0 . 
Новые киножурналы.

Понедельник, 21 мая
19.00. Вопросы марксистско-ленин

ской теории на XX съезде КПСС. Бесе
да: «О мирном сосуществовании двух 
систем». У микрофона автор, кандидат 
юридических наук Б. И. Мелехин. 
19.30. Журнал «Новости сельского хо
зяйства» № 3. 19.50. Художественный 
фильм «Прекрасная Инкери».

Томский аэропорт доводит до сведе
ния учреждений, организаций и граж
дан, что с 16 мая установлено регу
лярное воздушное пассажирское движе
ние Томск—Москва по четным числам. 
Вылет из Томска 06 -50  по московско
му времени.

Установлено также регулярное еже
дневное грузо-почтово-пассажирское 
движение внутри области.

За Справками обращаться по телефо
ну 35-76 . 3—3

Участок на углу улиц Усова и Крас
ноармейской, прилегающий к ограде 
ипподрома, отведен под строительство. 
Использование участка под индивидуаль
ные огороды запрещается.

Томский политехнический институт 
сообщает организациям и частным ли
цам о запрещении использования под 
огороды и для других целей участка в 
квартале, ограниченном улицами Нахи
мова, Госпитальной, проспекта имени 
Тимирязева, отведенного институту ре
шением горисполкома № 429/5.

Томскому хлебокомбинату на постоян
ную работу требуются, дежурные слеса
ри, рабочие на погрузку хлеба, рабочие 
производства, бухгалтер, уборщицы, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров. 2—2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную рабо
ту требуются: инженер-строитель, элек
тросварщик, токарь 7-го разряда, сле
сари, грузчики, курьер.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 5, отдел кадров. 3—2

22 мая 1956 г. в большом зале Двор
ца труда состоится юридическая кон
сультация на тему: «Законодательство 
по вопросам дисциплины труда».

Начало в 7 часов вечера. Вход сво
бодный. Приглашаются руководители 
предприятий и учреждений, председате
ли ФЗМК, начальники отделов кадров и 
профактив.

Консультант Т. Е. Бревнов.

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу груз
чики и плотники. Одинокие обеспечи
ваются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20 , отдел кадров (автобусная ос
тановка «Шпалопропиточная» по Ком
мунистическому проспекту).

Строительной конторе требуются: 
прораб-строитель, агент по снабжению, 
секретарь-машинистка, коновозчики.

Обращаться: г. Томск, улица Лермон
това, 3 2 . 2—2

Срочно требуются на постоянную ра
боту: кассир, шофер, мастер-строитель, 
прораб-строитель, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгорный 
переулок, 4, горэлектросети, отдел кад
ров. ____________2—2

Требуются: прораб-строитель и рабо
чие на строительство.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки-

Томскому областному управлению Ми
нистерства связи требуются: старшие 
бухгалтеры для работы на периферии в 
районных конторах связи с предоставле
нием квартиры и ревизор-бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица Крыло
ва, 21, комната 12.

Срочно требуются: главный бухгал
тер, автослесарь, автомеханик н рабо
чие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58, Томский горпищекомбинат.

2 - 1
Томскому дрожжевому заводу требу

ются на постоянную работу: кочегары, 
слесари, грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 110.

2—1

Томскому отделению военторга тре
буются на постоянную работу: опытный 
старший товаровед, заведующий магази
ном, продавец и повар-бригадир.

Обращаться: г. Томск, переулок Ка- 
хановича, 8, отдел кадров.

Гр-н Москвин Михаил Афанасьевич, 
проживающий в г. Томске, Школьный 
переулок, 8, кв. 2, возбуждает дело о 
разводе с гр-кой Москвиной Нонной 
Всеволодовной, проживающей в г. Том
ске, Коммунистический проспект, 48, 
кв. 1.

на, 10, автотрест.
Дело подлежит рассмотрению в на

родном суде 1-го участка Вокзального
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